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Напахать зяби 
под весь яровой клин

Значение осенней подготовки 
земель под урожай будущ его года 
трудно переоценить. Колхозы , где 
было напахано много зяби, вовре
мя и на высоком уровне агротех-; 
н и ки  провели весенний сев, обес- 
печили получение стопудового 
урожая. Примером м огут служить 
колхозы  имени Калинина, «Си
бирь», имени X X I  съезда КП С С  

Кож евниковского  района, имени 
^талина, «Рассвет» Зы рянского 
района, « К  новым, победам» Ш е- 
гарского района и 'многие другие. 
Здесь, ка к  правило, яровые кул ь 
туры  размещают по зяби и еже
годно получают высокий урожай. 
Нынче во многих бригадах этих 
колхозов урожай в среднем со
ставляет по 1 7 — 2 0 — 22 центнера 
пш еницы с гектара.

Там, где зяби было напахано 
мало, затянули посевную до ию 
ня, даже ку ку р у з у  в ряде колхо
зов области сеяли по весновспаш
ке. В  результате урожай собира
ю т низкий.

В  нынешнем году перед колхо
зами стоит задача —  напахать зя
би под весь яровой клин  посева в 
1960 году. Хлеборобы передовых 
колхозов не теряют время. Н аря
ду с уборкой урожая они еще в 
августе начали пахоту зяби.

В  колхозе имени Сталина З ы 
рянского района бригадиры трак
торных бригад тт. Воробьев и 
Сливкин с первых дней полевых 
работ заботились о пахоте зяби. 
Они организовали дело так, что 
трактористы , не занятые по ка 
кой-либо причине на уборке уро
жая, немедленно переключались 
на пахоту зяби. Позднее на пахо
ту  зяби было выделено два тра к
тора и  их с этой работы не отвле
кали. Эти машины использовались 
в две смены. Трактористы  
тт. Тельбуков, Лячин, прицепщ и
к и  тт. Челядинов, Башмаков за 
смену вспаривают по 8  гектаров. 
Поля заранее освобождаются от 
соломы. Качество пахоты хоро. 
шее. Колхоз близок к  завершению 
плана вспаш ки зяби.

Т ак  же организовали подъем зя
би в колхозах «Рассвет», «Искра» 
этого района. Здесь на пахоту 
зяби выделены специальные ма
шины. Кроме того, каж ды й трак
торист в случае вынужденной ос
тановки уборочного агрегата не
медленно переключается на пахо
ту  зяби.

М ногие колхозы  ряд лет широ
ко  применяют безотвальный спо
соб вспаш ки зяби. Наиболее ш и
рокое распространение он нашел в 
колхозах Асиновското района.

М еханизаторы передовых ко л 
хозов области стремятся к  тому,, 
чтобы в первой декаде октября 
завершить план зяблевой пахоты, 
приготовить землю под посев всех 
яровых культур  второго года се
милетки. Неплохо паш ут зябь кол 
хозы Томского, П ы ш кш ш -Тронц- 
кого , Асиновского, Туганского, 
Ш егарского  районов. Здесь план 
вспаш ки зяби выполнен наполови
ну. Закончив уборку урожая, мно
гие колхозы  этих районов пере
клю чили  все тракторы  на взмет 
зяби.

Н о не во всех колхозах и рай^ 
онах проявляется такая забота об 
урожае будущ его года. В 0 |зьмем 
Кривош еянский район. Здесь зя
би вспахано меньше одной тре
ти к  плану. Такое ж е  положение в 
колхозах М олчановского, Кодпа- 
шевского, Чаинского, Бакчарско- 
го, Парбнгского, Тегульдетского 
районов. За пятидневку с 20 по 
25 сентября прирост пахоты зяби 
К плану здесь составил от 2 до 6  

процентов, в то врей1я, когда мно. 
гие другие районы дали прирост 
за пять дней по 1 0 — 15 процен
тов.

Слов нет, во всех этих районах 
затянули уборку урожая, что соз
дает большие трудности, но даже 
и при условии большого напря
жения на уборке зябь пахать 
можно. Н уж но  только умело ис
пользовать технику, умело ею ма
неврировать. Беда в том, что р у 
ководители многих колхозов к а к  
раз этого не делают. В  Кривош е- 
инском районе во многих колхо
зах тракторы  ночью, к а к  прави
ло, простаивают: то нет тракгори- 
стов, то солома с полей не убрана.

М ногие правления колхозов 
этого и  других районов, прикры 
ваясь трудностями затянувшейся 
уборки урожая из-за ненастной 

, погоды, безответственно относятся 
к  подготовке земель для ярового 
сева, не уделяют внимания каче
ству пахоты. В  колхозах имени | 
Крупской, имени Ленина П ы ш ки- 
но.Гроицкого района встречаются . 
ф акты мелкой пахоты  с огрехами, | 
опахивання ку ч  неубранной соло
мы. Крайне плохо паш ут зяоь 
трактористы  отдельных колхозов 
М олчановского района. Происхо
дит это потому, что специалисты 
М олчановской, Пыш кнно-Троиц- 
кой  районных инспекций по сель
скому хозяйству не организовали 
настоящего контроля за качест
вом вспаш ки, смирились с много
численными случаями нарушений 
агротехники вспаш ки зяби.

С таким неправильным отно
шением к  делу Необходимо по
кончить. А ктивны м и  организато
рами зяблевой пахоты должны 
стать агрономы. И х  обязанность— 
повседневно заботиться о заклад, 
ке  прочной основы под урожай 
будущ его года. Сейчас, наряду с 
завершением уборки урожая и 
вьшолненнем плана продажи хле-

ПРЕБЫВАНИЕ  
Х Р У Щ Е В А  В С Ш АН.

Н. С. Хрущев 
в штате Айова

ба государству, в пахоту должны 
быть включены  все свободные от 
уборочных работ тракторы . Кроме 
того, на пахоте необходимо ис
пользовать все тракторы  во время 
вьш ужденны х простоев комбайнов 
и ж аток, во время дождей или 
ночью, если нельзя вести жатву. 
Именно так делают механизаторы 
колхозов « К  новым победам» Ш е 
гарского района, «Победа» Т уган
ского района. Здесь каждому 
трактористу доведено задание по 
вспашке зяби, и  он старается ис
пользовать свободное от убороч
ны х работ время на пахоте зяби.

В  колхозах, где уборка зерно
вы х завершена, на вспаш ку зяби 
надо поставить все тракторы  и 
использовать их в две смены.

Руководители колхозов, пар. 
тийные организации обязаны по
заботиться о том, чтобы кажды й 
тракторист, занятый на пахоте 
зяби,' имел конкретное задание на 
смену, пятидневку, декаду и  на. 
стойчиво боролся за его выпол
нение. Следует материально за
интересовать механизаторов в 
борьбе За успешное выполнение 
плана вспаш ки зяби, ка к  это еде. 
лали в колхозе имени Калинина 
Кожевниковского района. Правле
ние этого колхоза за перевыпол
нение планового задания и хоро
шее качество вспаш ки зяби на
числяет механизатору 25 процен. 
тов дополнительно к  основной 
оплате труда. А  за низкое каче
ство пахоты бракоделы несут ма
териальную ответственность. К о л 
хоз имени Калинина к  5 октября 
заканчивает пахоту зяби.

Во многих колхозах пахота тор
мозится из-за несвоевременного 
сволакивания соломы с полей. 
Есть факты, когда копны  соломы 
опахивают, а кое-где вместо то- 
то, чтобы организовать скирдова
ние соломы, ее сжигаю т.

Д олг специалистов сельского 
хозяйства — установить строгий 
контроль за качеством пахоты. 
Это дело должно быть организо
вано так. чтобы каж ды й тракто. 
рист знал, что любой огрех, лю . 
бой случай нарушения агротехни
к и  не пройдет незамеченным.

О пыт убедительно показывает 
значительные преимущества гл у 
бокой безотвальной вспаш ки зяби. 
На участках, вспаханных без от
валов, получен нынче более высо. 
кий  урожай. А грономы  обязаны 
добиться ш ирокого применения 
безотвальной пахоты  зяби. Это 
верное средство повышения уро . 
жайности полей.

Осенняя подготовка земель 
должна быть в центре внимания 
партийных, советских, сельскохо
зяйственных организаций. Развер
тывая соревнование механизато
ров, занятых на взмете зяби, за 
то, чтобы достойными делами 
встретить предстоящий Пленум 
Ц К  К П С С , необходимо позабо. 
титься о создании нормальных 
бытовых условий для людей. Так 
же, к а к  и в дни уборки урожая, 
для трактористов, занятых на па- 
хоте зяби, должно быть организо
вано общественное питание, они 
должны  ж ить в благоустроенных 
тракторны х вагончиках, быть 
обеспечены всем необходимым 
для высокопроизводительной ра
боты и культурного  отдыха.

Хлеборобы! Напахать зяби под 
посев яровых кул ьтур  будущего 
года —  значит заложить основу 
для получения высокого урожая 
всех культур  во втором году се. 
милетки. Используйте все воз. 
можности, чтобы больше напахать 
зяби!

КУН-РАПИДС (штат Айова), 23 
сентября. (Спец. корр. ТАСС). Се
годня Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев совершил 
поездку на ферму Росуэлла Гарета. 
Гарет, который неоднократно бывал 
в Советском Союзе, пригласил 
Н. С. Хрущева посетить его хозяй
ство и ознакомиться с его работой. 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица осмотрели ферму, познако
мились с процессом уборки к у к у 
рузы на силос, содержанием скота 
и другими отраслями этого крупно
го хозяйства. На всем пути от го
рода Де-Мойн Н. С. Хрущева тепло 
приветствовали жители штата 
Айова.

Штат Айова, который находится 
в так называемом кукурузном поя
се США, —  ведущий сельскохозяй
ственный штат страны. Машины, в 
которых следуют Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица, пересе
кают живопионую местность. 
Замля здесь плояо|рода;ая, климат 
мя)пкий, вьшгаяает много ■ осад
ков, что дзет воэмож1ность вы
ращивать хорошие урожаи ку ку р у 
зы, сорго и других культур. Высо
ко развито здесь и животноводство. 
Однако штат Айова переживает 
сейчас серьезные экономические за
труднения. По данным газеты «Де- 
Мойн Реджистер», доход от сель
ского хозяйства штата в июне и 
июле этого года сократился на 10 
процентов по сравнению с тем же 
периодом прошлого года.

По дороге на ферму Гарета попа
даются небольшие городки, одино
ко стоящие фермы. Их жители, 
выйдя на дорогу, тепло приветству
ют Н. С. Хрущева. Во всех школах 
прекращены занятия, ученики вме
сте с учителями расположились 
вдоль дороги с приветственными 
плакатами. На некоторых ломах 
вывешены государственные флаги, 
что делается обычно по большим 
праздникам.

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейш1нл, освещав>щий 
поездку Н. С. Хрущева из Де-Мой- 
на на ферму Гарета, сообщает;

В городке Перри с населением в 
6 тысяч человек примерно 2 тыся
чи жителей вышли на улицу, что
бы увидеть русского гостя. Плакат 
над их головами гласил: «Перри
приветствует Хрущева».

Полтора десятка детей выбежали 
из маленького белого здания школы 
и махали руками автомобильной ко» 
лонне из-за забора.

КУН-РАПИДС (штат Айова), 23 
сентября. (Спец. корр. ТАСр). Ма
шины с гостями подъезжают к  по
лям фермы Гарета. В эти дни на 
ферме ведется уборка кукурузы  на 
силос.

Во время осмотра фермы г-н  
Гарет дает объяснения гостям, де
монстрирует процесс закладки к у 
курузной массы на силос, методы 
содержания молодняка.

Н. С. Хрущев делится впечатле
ниями, задает много вопросов, бе
седует с рабочими фермы.

Многочисленные корреспонденты, 
окружающие Н. С. Хрущева, про
сят его сделать заявление.

Н. С. Хрущев говорит, что давно 
знает Гарета как  хорошего ферме
ра. Но даже у хорошего хозяина 
бывают ошибки: он все время хочет 
«ас учить, а сам подчас не слуша
ет дружеских советов. Н. С. Хру
щев отмечает, что посевы ку ку р у 
зы на полях фермы сильно загуще
ны. В Советском Союзе, говорит он, 
уже знают, что для того, чтобы по
лучить больше початков, а следо
вательно, и кормовых единиц, нуж 
но оставлять по два —  три стебля 
в гнезде.

Один из корреспондентов задает 
вопрос, не собирается ли Советский 
Союз вновь купить гибридные се
мена у Гарета. Обращаясь к  Гарету, 
Н. С. Хрущев спрашивает, видел ли 
тот во время поездки в СЮСР со
ветскую кукурузу. Гарет отвечает, 
что он видел в Советском Союзе 
очень хорошую кукурузу. 
Н. С. Хрущев замечает, что если бы 
он попросил Гарета наовь продать 
Советскому Союзу гибрид|ные семе
на, то Гарет, наверно, был бы очень 
удивлен.

Н. С. Хрущев отмечает, что в 
штате Айова —• очень хорошие кли
матические условия и плодородная 
земля. Улыбаясь, Гарет говорит, 
что бог, видно, на стороне амери
канцев.

—  Вы думаете, что бог помогает 
вам больше, чем нам? —  шутит 
Н. С. Хрущев. —  Мы растем бы
стрее, чем вы. Значит, бог помога
ет нам больше.

Затем Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица посетили сосед
нюю ферму Чарльза Томаса, кото
рый известен своими опытами по 
выращиванию новых пород скота, 
дающих быстро растущий молодняк. 
Американский фермер радостно 
встретил гостей. Одна из дочерей 
немедленно запечатлела на снимке 
Н. С. Хрущева со всем семейством 
Томасов.

Вместе е хозяином фермы 
Н. С. Хрущев отправился в загоны 
для скота, где осмотрел быков по
роды «шерол». Он интересовался 
методами откорма животных, их 
данными и привычками. .

После осмотра фермы Никита 
Сергеевич по просьбе ToMacoiB сфо
тографировался о й-летней внучкой 
фермера —  Мартой.

Проделав несколько километролз 
по шоссе, среди кукурузны х по
лей, колонна легковых машин при
была на принадлежащее .Гарету 
предприятие по обработке ц^укуру- 
зы. Здесь Н. С. Хрущев знакомился 
с методалга засьтки кукурузцы х по
чатков, подлежащих обработке. Он 
одобрительно отозвался о качестве 
кукурузы , выращиваемой хозяином. 
Когда Гарет сказал корреспонден
там, что в Советском Союзе имеет
ся точно такое же предприятие и 
столь же хорошая кукуруза, Ники
та Сергеевич заметил, что это не 
совсем так. Советские люди изучи
ли разработанные американцами 
принципы и внесли свои улучше
ния.

После осмотра этого предприятия 
г-н  Гарет пригласил Н. С. Хрущева 
и его спутников позавтржать на 
его ферме.

ПОСЕЩЕНИЕ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
УНИВЕРСИТЕТА В ГОРОДЕ

ЭЙМС
ДЕ-МОЙН, 23 сентября. (Спец, 

корр. ТАСС). После сердечной
встречи та  ферме Р. Гадтета
Н. С. Хрущев и оо1П1ро1в<хждающие 
его лица направились на автома
шинах в гюрод Эймс, где находшея 
университет штана Айова. В универ- 
штетоком городке произошла ис
ключительно теплая встреча
Н. С. Хрущева с профес1001рско-оре- 
подавательским составом и студен
тами университета.

Здесь собралась огромная толпа 
юношей и девушек, высьшавших 
из всех учебных корпусов. При 
въезде в университетский городок 
был вывешен большой плакат на 
русском языке: <Шредседатель Хру
щев, благослови Вас бог и опаоибо 
Вам за ваше предложение по раз
оружению».

Студенты держали плакаты; 
«Давайте делать мир совместно'»; 
01НИ встретили Н. С. Хрущева шум
ными возгласами ю1Д0'брания и руко- 
плескакиями. Ко дню приезда 
Н. С. Хрущева в университете вы
шел специальный ио1мер универси
тетской газеты. В передовой статье 
газеты говорится, что студенты 
университета рады посещению 
Н. С. Хрущева. «Ваш первый ви
зит в США, г-н  Хрущев, —  гово
рится в 'Статье, 
ды на мир».

губернатору штата Айова, мэру го
рода Де-Мойн, а также жителям 
этого города и штата Айова за теп
лое гостеприимство. Он передал 
наилучшие пожелания жителям Де- 
Мойна и штата Айова.

ПИТТСБУРГ, 23 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). 23 сентября в 23 ч. 
2 мин. по местному времени (24 
сентября в 6 ч. 2 мин. по москов
скому времени) Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица прибыли 
в крупный промышленный центр 
США город Питтсбург.

На аэродроме советских гостей 
встречали мэр города Питтсбурга 
Томас Галлахер и другие официаль
ные лица. Приветствуя Н. С. Хру
щева, мэр вручает ему ключи от го
рода.

«Г-н Председатель, —  заявил 
Галлахер. —  я как  мэр Питтсбурга 
рад приветствовать вас, г-ж у  Хру
щеву, членов вашей семьи и сопро
вождающих вас именитых лиц в 
нашем городе и в нашей среде.

Завтра на торжесчюенном завтра
ке, который состоится в городке 
Питгйб7Р1Г<жо[Р0 униве(рсятета, г у 
бернатор штата Пенсильвания так
же официально будет приветство
вать ваш приезд в этот штат. Я

—  на-м  нам надеж- ™таю искреннюю надежду
1 дежду, разделяемую всеми гражда-

„  „  V- ™  ____I нами этого города, что цель этой
Н. С. Хрущева тепло цршетство- i изложенная презвдентом

вал президент университета Джеймс '
Хилтон. После обмена приветст
виями Н. С. Хрущев посетил фа
культет до1МО'во!дстБа и присутство
вал на занятиях одной из групп, а 
также познакомился с лаборато1рией 
факультета.

Осмотр факультета домово;дства 
окончен. Н. С. Хрущев в сопровож- 
деиии члено'в советской делегации 
выходит из здания, и -шова звучат

Эйзенхауэром в его приглашении к  
вам, будет достигнута.

Я особенно надеюсь, что то, что 
вы здесь услышите и увидите, хотя 
бы в небольшой степени поможет 
достижению лучшего взаимопони
мания между нашими двумя стра
нами и созданию лучшей обстамов- 

I ки для мира во всем мире», 
j В ответном выстуилеиии Н. С. Хру- 
: щев заявил, что он очень рад 

приветственные возгласы и руко- j ,ц,о,оетить Питтсбург. Он сказал, что
илеокання студентов, заполнив'Ших 
все подхо'ДЫ к  зданию факультета 
домово'дства. Н. С. Хрущев останав
ливается, улыбаясь, приветственно 
машет студентам рукой, что вызы
вает ■ новый В'Оплеск аплодисментов 
и приветственных в10згласо1В.

После этой задушевной встречи с 
американской молодежью в универ
ситетском городке Н. С. Хрущев по
сетил также экспериментальный 
центр университета, где. ведутся 
работы по изучению наиболее эф
фективных методов откорма свиней.

Затем советские гостя ве'рнулись 
в город Де-Мойн.

ДЕ-МОИН, 23 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня вечером 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев покинул госте
приимный штат Айова и вылетел в 
крупный промышленный центр 
Соединенных Штатов Америки 
Питюбург.

На аэродроме Н. С. Хрущева 
провожали губернатор штата Айова 
X. Ловлесс, председатель' торго'вой 
палаты города Де-Мойн Ф. де Пюйе 
и другие официальные лица. Прово
дить Председателя Совета Минист
ров СССР пришли сотни жителей 
города. Перед отъездом Н. С. Хру
щев выразил свою признательность

во время путешествия по Соеди
ненным Штатам он встречался и 
беседовал со м!аогими людьми, ко
торые стремятся к  улучшению отно
шений между Советским Союзом и 
Соедшеиными Штатами Америки. 
Н. С. Хрущев выразил уверенность, 
что и население Питтсбурга разде
ляет эти чувства. Поблагодарив 
мэра Питтсбурга Галлахера за пре
поднесенные ему ключи от города, 
Н. С. Хрущев шутливо замечает, 
что этими ключами он будет откры
вать только те двери, которые ему 
разрешит открыть сам мэр. Спасибо 
за теплую встречу, говорит в за
ключение Н. С. Хрущев. Желаю 
мира и счастья городу Питтсбургу и 
его жителям.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица отправляются на машинах 
в отель «Карлтон-хауз». У входа в 
отель, где собрало1Сь около 5 тысяч 
жителей города, представитель те- 
леви'зио1кной ко'мпашии «Колам- 
биа бродкаетивг систейм» просит 
Н. С. Хрущева ответить на несколь
ко вонросов. II. С. Хрущев охотно 
соглашается. Он выражает уверш - 
ность, что обмен визитами между 
руководителями СССР и США улуч
шит отношения между двумя стра
нами.

В ЗАЩИТУ ИСПАНСКИХ 
И ПОРТУГАЛЬСКИХ ПАТРИОТОВ

Ударная стройка 
семилетки

ЛИПЕЦК. Семилетний план 
предусматривает значительное 
расширение Новолипецкого ме
таллургического завода. Намече
но ввести в действие агломера
ционную фабрику, новые коксо
вые батареи, крупные доменные 
и мартеновские печи и другие 
сооружения. К  концу семилетки 
завод станет одним из самых 
крупных металлургических пред
приятий страны.

Сооружаемый на заводе цех 
холодного проката электротехни
ческих сталей будет крупнейшим 
в мире. Он займет площадь, 
равную 120 тысячам квадратных 
метров. Проектирование нового 
сооружения велось с учетом по
следних достижений науки и 
техники. Здесь будет установле
но современное высокопроизво
дительное оборудование —  про
катные станы нового типа, тер
мические печи и другие агрега
ты. В новом цехе будет осуще
ствляться прокатка стали тол
щиной до 0,1 миллиметра со 
скоростью 35 метров в секунду. 
Это в несколько раз быстрее, 
чем на лучших заводах США.

Производственные процессы 
широко механизируются и авто
матизируются. На стройке начат 
монтаж пятиклетевого стана ве
сом 3.400 тонн и другого обору
дования. Уже смонтировано свы
ше 12 тысяч металлоконструк
ций.

На снимке: строительство це
ха холодного проката электро
технических сталей.

(Фотохроиика ТАСС).

Рабочие и техники, инженеры и 
служащие предприятий Московской 
области, как и все советские люди, 
с чувствО'М гнева и возмущения 
встретили сообщение о том, что 
франкистские власти чинят пре
ступную расправу над представите
лями демократических организаций 
страны. На митингах, посвященных 
солидарности с испанским и порту
гальским народами, борющимися 
против фашистской диктатуры, со
ветские люди заклеймили позором 
инициаторов провокационных аре
стов патриотов-демократо'в и реши
тельно потребовали их освобожде
ния.

Многотысячный митинг состоял
ся на Шелковском хлопчатобумаж
ном комбинате. В своих выступле
ниях текстильщики говорили о са
моотверженной борьбе ' трудящихся 
Испании против фашистской дикта
туры Франко, за демократию и со
циальную справедливость.

ко-
Они

Взволнованно звучали речи 
ломенских тепловозостроителей. 
гневно осудили бесчинства, которые 
творят испанские и португальские 
власти на-д патриотами-демократами, 
брошенными в тюрьмы.

Митинги протеста против дейст
вий реакционных кругов Испании и 
Португалии, подвергающих пресле
дованиям и репрессиям представите
лей демократических организаций, 
прошли также на серпуховском за
воде имени Сольца, Мытищинском 
приборостроительном заводе, Еупа- 
винской тонкосуконной фабрике и 
на ряде других предприятий обла
сти.

Участники митингов единодушно 
поддержали требования советской и 
международной общественности об 
освобождении прогрессивных деяте
лей, томящихся в тюрьмах Испании 
и Португалии, и выразили свои 
братские чувства солидар'ностн на
родам, борющимся против фашизма.

(ТАСС).

На вахте
По примеру рабочих Московского 

подшипникового зав'ода многие кол
лективы предприятий, строек стра
ны стали на трудовую вахту мира 
и дружбы.

Десятки эшелонов топлива добы
ты в этом году дополнительно к 
плану карагандинскими шахтерами. 
Каждый член бригады, в которой 
работает комбайнер шахты 
iNl 31-бис Герой Социалистического 
Труда Башир Нурмагамбетов, еже
дневно выдает по 2,5 тонны угля 
сверх задания.

В эти дни, наполненные трудовым 
подъемом, коллектив ткацкого цеха 
рижского комбината «Засулаука ма
нуфактура» ежедневно дополнитель
но к  заданию выпускает 1.000 —  
1.200 метров тканей. На этом пред
приятии помощник мастера В. Са
вельев по примеру Валентины Га- 
гано'вой перешел работать в ранее 
отстававшую бригаду, которая сей
час ежедневно перевыполняет про
изводственные задания. Став на 
трудовую вахту мира, коллектив 
этой бригады взял обязательство

план сентября на 116выполнить 
процентов.

Коллектив кишинев.ок«го завода 
«Автодеталь», став на вахту мира, 
решил выполнить годовой план к  
7 ноября, а коллектив харьковско
го завода «Электротяж1маш» обязал
ся завершить годовую программу на 
два месяца раньше срока.

Успешно трудятся в эти дни кол
лективы и М'ногих других предприя
тий. Так, горняки треста «Нико- 
поль-марганец» начали выдавать 
концентрат, в счет будущего месяца. 
Десятки бригад, смей, участков 
Владимирского тракторного завода 
рапортуют о перевыполнении сен
тябрьского задания. Став на вахту 
мира, коллектив Сталинабадской 
обувной фабрики успешно выпол
нил программу третьего квартала.

Соо'бшения о замечательных тру
довых успехах советских людей, не
сущих сейчас вахту мира, поступи
ли с Красноярского алюминиевого 
завода,^ с нефтедобывающих пред
приятий Азербайджана, Башкирии 
и из многих других мест.

(ТАСС).

На первом съезде 
Всесоюзного общества 

изобретателей 
и рационализаторов

Утреннее заседание первого съез
да Всесоюзного общества изобрета
телей и рационализаторов 23 сен
тября было посвящено обсуждению 
доклада председателя оргкомитета 
общества В. П. Карякина.

Выступавшие в превиях отме
чали большие успехи, достигнутые 
изобретателями и рационализатора
ми нашей страны. Анализируя ра
боту BMIP, его первичных органи
заций, ораторы указывали также на 
недостатки, затрудняющие в ряде 
случаев развитие технического 
творчества.

С большим вниманием делегаты 
заслушали выступление председа
теля комитета по делам изобретений 
и открытий при Совете Министров 
СССР А. Ф. Гармашева, выдвинув
шего ряд актуальных проблем, ре
шение которых обеспечит дальней
шее быстрое развитие массового 
изобретательства. Л. А. Ш иринкин, 
бригадир слесарей строительства 
Братской ГЭС, сообщил съезду об 
успехах новаторов этой крупнейшей 
сибирской стройки и отметил необ
ходимость дальнейшего улучшения 
руко-водства деятельностью изобре
тателей и рационализаторов. Изоб
ретатель угольных комбайнов, лау
реат Сталинской премии пенсионер
С. С. Макаров рассказа'Л о своей 
многолетней творческой деятельно
сти. Он принял обязательство вне
сти новый вклад в горное комбай
ностроение. О первых шагах первич
ной организации ВОИР Гуселетов- 
ского зерносовхоза Романовского 
района Алтайского края сообщил 
тракторист и комбайнер А. С. Саби
нин.

В обсуждении доклада приняли 
участие председатель ВЦСПС В. В. 
Гришин, председатель Всесоюзного 
совета научно-технических об
ществ В. Г. Силуяно'в, председатель 
Казахского республиканского совета 
ВОИР В. Н. Антонов и другие.

По заслушанному вопросу съезд 
принял развернутое постановление, 
определившее задачи общества в 
связи с решениями XXI съезда 
КПСС и июньского Пленума ПК 
КПСС.

Вечернее заседание было посвя
щено обсуждению проекта Устава 
Всесоюзного общества изобретателей 
и рационализаторов. С докладом по 
этому вопросу выступил секретарь 
оргко'митета общества А. С. Зверев.

24 сентября съезд продолжал 
свою работу.

(ТАСС).

Горячо благодарим 
партию

и правительство
На Томском электромехаяичеФком 

заводе с большим интересом 'О'бсуж- 
дают постановление партии и пра
вительства о сроках завершения 
перевода на сокращенный рабочий 
день. Создатели горных машин го
рячо одобряют это постановление.

—  Я приветствую это новое про
явление заботы нашей партии о 
трудящемся человеке, —  говорит 
револьверщик первого цеха Юрий 
Петелин. —  Сокращение рабочего 
дня шогое даст нам, заочникам 
институтов, да и всем рабочим. 
Эти 6 свободных часов в неделю 
МОЖ1НО использовать для повьшения 
своего культурного и общеобразова
тельного УрО'В'НЯ.

Юрий Петелин говорит от лица 
многих рабочих этого цеха, совме
щающих отличную работу на про- 
взводстве с учебой в институтах, 
школах, техникумах. Сам тов. Пе
телин —  заочник четвертого курса 
по1литехничесжого института, вы- 
по'лняет две и больше норм в смену.

Приветствуют новое постановле
ние ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС и работники второ
го цеха завода. Сверловщица Клав
дия Виколае'вяа РукавишгиЕкова 
горячо благодарит родную Коммуни- 
стичеюкую партию за заботу о со
ветских тружениках.

—  Переход на сокращенный ра
бочий день позволит мне уделить 
больше внимания семье, —  говорит 
Клавдия Николаевна. —  Такая за
бота о простом человеке заетавляет 
нас неустанно повышать производи
тельность своего труда, ценить 
каждую минуту рабочего времени.

> Е. ВЛАДИМИРОВА.
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КОММУНИСТЫ НА РЕШАЮЩИХ УЧАСТКАХ
На щютяжеяии ряда лет партий

ная организация нашего колхоза 
была малочисленной и не в полной 
мере оказывала необходимое влия
ние на дела колхоза. Но за послед
ние два года партийная организа
ция пополнила свои ряды 14 моло
дыми коммунистааги, резко возросла 
ее организаторская роль на всех 
участках колхозного производства.

Сейчас, когда среди тружеников 
сельского хозяйства страны развер
нулось широкое социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, 
партийная организация артели на
правляет ’Внимание всех колхозни
ков на досрочное выполнение обяза
тельств первого года .семилетки. В 
СВЯЗИ с этим приняты меры для 
усиления организаторской и массо
во-политической работы. Большин
ство коммунистов работает непо
средственно в поле и на животно
водческих фермах. Словом и лич
ным примером они создают напря
жение Б труде.

Основным рубежом борьбы за 
успешное выполнение обязательств 
сейчас является уборка урожая. Ор
ганизовав широкое соревнование 
среди механизаторов, партийная ор
ганизация уси.лила массово-полити
ческую работу с людьми. Итоги со
ревнования механизаторов подводят
ся ежедневно и освещаются в стен
ной печати и в передачах местного 
радиовещания. В каждый убороч
ный агрегат был направлен агита
тор-коммунист, который проводит 
беседы и читки газет. Та®, большая 
агитационная работа проводится в

Кампанейски
Знать больше о жизни страны, о 

событиях за рубежом —  насущные 
запросы каждого рабочего нашего 
завода. И в этом нам призваны 
оказать помощь агитаторы.

К сожалению, в их работе не все 
ладно. Агитационная работа ведет
ся кампанейски. Если в период 
подготовки и проведения выборов 
все члены агитколлектива работа
ли на десятидворках, в цехах и сме
нах, а партийное бюро постоянно 
направляло их деятельность, прово
дя семинары и совещания, органи
зуя обмен опытом, то летом вся эта 
работа пущена на самотек. Агит
пункт бездействует. К ак работает 
тот или другой агитатор, никто не 
интересуется. Большинство агитато
ров перестало проводить беседы. 
Л'Ишъ немногие коммунисты, как, 
например, тт. Савчук и Починаев, 
проводят беседы с рабочими.

Работа агитатора требует по
стоянного повышения их мастер
ства. Еще в мае на одном из сове
щаний секретарь партийного . бюро 
завода тов. Анисимова заверила 
агитаторов, что на предприятии бу
дет создана школа агитаторов, но 
до сих пор этого не сделано.

Бюро парторганизаций завода 
должно улучшить руководство агит
коллективом.

Г. МУНИН, 
член КПСС.

Мргочияский лесозавод.

комбайновых агрегатах тт. Онегова 
и Параско, которые работают спа
ренно. Коммунист тов. Лесик у ме
ханизаторов бывает и днем и 
ночью, npifHOCHT им свежие газеты 
и журналы, рассказывает о событи
ях внутри страны и за рубежом, 
знакомит с итогами соревнования 
бригад и колхозов района, пропа
гандирует опыт передовиков. Агита
тор помогает механизаторам лучше 
организорывать труд. Агрегаты 
тт. Онегова и Параско убирают хле
ба в любую погоду и добиваются 
выработки на подборке и обм'олоте 
валков до 14— 17 гектаров еже
дневно.

Коммунисты выступили инициа
торами сорев1Нования на уборке 
урожая. Машинист лафетной жатки 
тов. Оантылов с первых дней жат
вы взял высокие темпы работы и 
не уступает первенства в соревно
вании механизаторов. Отлично тру
дятся коммунисты заведующий су
шилкой тов. Баранушки'н, машинист 
сортировки тов. Матвеев и другие. 
Они ежедневно выполняют задания 
на 150— 200 процентов.

Благодаря организаторской рабо
те К01ММУНИСТ0В колхоз прочно 
удерживает первенство в соревнова
нии сельхозартелей Бакчарского 
района. Сейчас он заканчивает ко
совицу зернобобовых культур, под
борку и обмолот валков. Успешно 
ведется засыпка семян под урожай 
будущего года, вьшолнено обяза
тельство по продаже хлеба государ
ству.

Большое внимание уделяет пар
тийная организация развитию об
щественного животноводства. Ком- , 
мунисты и здесь являются передо
виками производству. Так, молодая 
коммунистка доярка Е. К. Мунтян 
за 8 месяцев текущего года надоила 
по 1.854 килогвамма молока на 
каждую корову. Она борется за то, 
чтобы получить в текущем году 
2.500 килограммов молока от ка ж 
дой коровы. Примером для работни
ков животноводства является так
же доярка то'Б. Пепельппева, которая 
досрочно завершает годовое обяза
тельство. Примеру коммунистов сле

дуют другие работники фермы. 
Ба восемь месяцев обязательство 
колхоза по надою молока выполнено 
на 70 процентов, план по росту по
головья скота и свиней за это вре
мя значительно перевыполнен.

Партийная организация осущест
вляет СТР01ГИЙ контроль за вьшолне- 
нием обязательств, вскрывает но
вые резервы увеличения производ
ства сельскохозяйственных продук
тов. Так, несмотря на то, что обя
зательство по надо^ молола успеш
но выполняется, партийная органи
зация обсудила вопрос о работе 

молочнотоварной фермы на партий
ном собрании. Коммунисты указали 
правлению и  работникам фермы, что 
они не используют такой резерв 
повышения налоев молока в осен
ние месяцы, как  обеспечение скота 
зеленой подкормкой. После собра
ния коммувисты фермы организова
ли зеленую подкормку и круглосу
точную пастьбу дойного стада. Эти 
мероприятия позволили в сентябре 
значительно унеличить надои моло
ка.

В летние месяцы колхоз система
тически срывал выполнение зада
ний по прЗдаже мяса государству, 
в результате за 8 месяцев обяза
тельство по продаже мяса государ
ству было выпол1нено на 40 про
центов. Партийная организация 
указала членам правления на их 
нелравильное отношение к  этому 
важному делу. Правление артели 
сделало должные выводы. В сентяб
ре продажа мяса государству зна
чительно увеличилась, и обязатель
ство успешно выполняется.

Сейчас, наряду с уборкой уро
жая, партийная организация боль
шую работу проводит по подготов
ке к  зимовке скота: продолжается
за,готовка сена и силоса, скирдует
ся солома, ремонтируются скотные 
помещения.

Труженики нашей сельхозартели 
во главе с коммунистами борются за 
то, чтобы встретить очередной Пле
нум ЦК КПСС досрочным выполне
нием годового обязательства по про
изводству всех видов сельскохозяй
ственной продукции.

И. РАТЬКОВ,
секретарь партийной организации 
колхоза «Заря» Бакчарского района.

Все силы и средства колхозов— 
на быстрейшее завершение уборки урожая!

☆  ☆

Томский район закончил 
уборку зерновых культур
Бчера колхозы и  совхозы Тоичского 

района завершили уборку всех зер
новых культур на площади 22,7 
тысячи гектара, из которых более 
половины убрано раздельным спо
собом.

Б развернувшемся соревновании 
хлеборобов в честь предстоящего 
Пленума ПК КПСС особенно отли
чились колхозники сельхозартелей 
«Красный Октябрь», «1-е Мая», 
«Память Кирова», «Россия», «Серл 
и молот», «Новая заря». Успех де
ла решила организаторская и мас
сово-политическая работа сельских 
коммуиистов района, возглавив
ших борьбу за выполнение 
принятых обязательств на пер
вый гол семиотетки. Все 16 кол
хозов, Томский и Поросинский 
совхозы нынче вели уборку высо
кими темпами. Сейчас в районе за
канчивается засыпка семян. На 23 
сентября план засыпки семян зер
новых выполнен на 90 процентов.

Намного лучше, чем в прошлом 
году, идут подборка и скирдование 
соломы, вспашка зяби и уборка 
картофеля. Из четырех тысяч тонь 
по плану колхозы уже продали го
сударству три тысячи шестьсот 
тонн картофеля.

Тракторы переключены иа вспаш
ку  зяби, которой предстоит еще 
поднять более 8 тысяч гектаров. 
Подлинными героями битвы за хлеб 
проявили себя комбайнеры И. Тю
менцев и <Г. Петров из колхоза 
«Се,ро и молот», В. Семенов из кол
хоза «Россия», И. Осипов из кол
хоза «Краотый Октябрь», убрав
шие по .580— 650 гектаров зерно
вых. Хорошо потрудились на от
грузке зерна на тока и заготови
тельные пункты шоферы М. Аксе
нов из Поросинекой РТС, А. Засу- 
хин, Николай и Виктор Сафроновы 
из колхоза «Память Кирова»,

А. Костро® вз колхоза «Серп и мо
лот»,^ Н. Кулагин из колхоза «Путь 
к  коммунизму» и многие другие. 
Св-ой вклад в эту победу вложили 
рядовые колхозники то. Сайфутди- 
нов и Ковалева из колхоза «Ленин
ский путь», тт. Чернильщйков и 
Никулин из колхоза имени Карла 
Маркса, тт. Марков и  Вы1с<щ1кий из 
колхоза «Красный сибиряк», 
тт. Ложников и Белкина из колхоза 
«Роесия».

Большущ помощь району оказа
ли трудящиеся промьшленньп 
предприятий и студенты учебных 
заведений г. Томска. Сердечное 
спасибо мы говорим Феняевой По
лине Петро<В1не —  работнине завода 
резиновой обуви, которая за Э дней 
выкопала в колхозе «Роюсйя>^ 0,69 
гектара картофеля; студентам меди- 
цин'ского и  педагогического инсти
тутов Тогановскому, Мельникову, 
Филиппову, Немик, Парофонову, 
Таран и многим другим, шоферам 
автохо!Зяйства № 1 то. Веиниченко, 
Хамитову, Малышеву, Бадерину, 
Аксенову, коллективам обкома 
ВЛКСМ, подшишикового завода, 
гппяопромьпплениого училища, 
РУ-5, профтехшколы, трикотажной 
фабрики.

Колхозы я  ©овхозы района при 
активной помощи студентов строи
тельного института готовят ското- 
помещения к  зиме. Усилия колхоз
ников, рабочих и служащих совхо
зов и РТС сосредоточены та успеш
ном зав’ершении сельскохозяйствен
ного года.

В районе готовится сельскохо
зяйственная выставка.

П. ГОЛИКОВ, 
секретарь Томского 

райкома КПСС.
К. ГОРШКОВ, 

председатель Томского 
райисполкома.

☆  ☆

Урожай под угрозой 
гибели

Высокий урожай картофеля

Бригадир-коммунист
9 лет назад бригадиром второй 

бригады колхоза имени Кирова 
Чаинекого района был ва.значен 
коммунист Максим Михайлович Пе
ревозчиков. И в течение этих лет 
он доброеовестно выполняет свои 
обязанности.

Есть у Максима Михайловича, 
ка к  бригадира, хорошая черта 
oiH с большим вниманием и заботой 
относится к  людям. В бригаде все 
трудятся ДРУЖ1Н0.

Тов. Перевозчиков в течение дня 
усоевает сделать многое: проверит 
качество работы, окажет помощь, 
где это требуется. Он ведет агита- 
циоиную работу, проводит беседы с 
хлеборобами, знакомит их с поло
жением дел на , уборке урожая в 
бригаде, колхозе, районе, рассказы
вает о передовых комбайнерах рай
она, пропагандирует их опыт.

Пуск
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Т А Ш К Е Н Т . В  И нституте ядерной ф изики Академии наук  Узбек
ской ССР сдан в эксплуатацию  атомный реактор, предназначенный 
для исследовательских целей.

В  дальнейшем здесь вступит в действие ряд других установок, в 
том числе циклотрон.

На снимке: атомный реактор Узбекской академии наук.
(Ф отохроника ТАСС).

Являясь членом правления кол
хоза, тов. Перевозчиков активно 
участвует в его работе, вносит свои 
предложения по улучшению орга
низации труда. По его инициативе, 
например, на уборке урожая была 
введена премиальная оплата. Ком
байнерам на полеглых хлебах до
полнительно начисляется за ско
шенный гектар та 0,2 трудодня.

Бригадир постоянно советуется с 
членами бригады, как лучше и бы
стрее выполнить ту  или иную ра
боту.

Колхозники обсудили, какими 
успехами в труде они встретят от
крытие предстоящего Пленума ПК 
КПСС. Было решено к  1 октяб
ря выполнить обязательства по 
продаже хлеба государству, к  
10 октября завершить ремонт 
помешений для скота. Колхозники 
решили к  42-й годовщине Октября 
вьшолнить обязательства по прода
же животноводческой продукции.

Бригада усоепгно выполняет свои 
обязательства. Сейчас закончена 
уборка урожая, выполнено задание 
по продаже хлеба государству. Уе- 
пепшо выполнены обязательства и 
по заготовке кормов.

К. ЧЕРНОВСКИЙ, 
секретарь партийного бюро 

колхоза имени Кирова 
Чаинекого района.

Недалеко от села Баткат Шегар- 
ского района раскинулось карто
фельное поле. Оживленно здесь в 
эти дни: идет уборка картофеля. На 
помощь колхозникам сельхозартели 
«К новым победам» приехали жите
ли райцентра.

Весной этого года в 1-й полевод
ческой бригаде кол.хоза «К новым 
победам» был поднят 21 гектар це
лины, ее засадили картофелем, по

садка была произведена квадратно- 
гнездовым способом. Землю пахали 
два раза. Как только появились 
всходы, поле хорошо проборонили, 
потом хорошо обработали между
рядья. Труд окупился сторицей. 
Урожай выращен но 180— 200 
центнеров с гектара. Отдельные 
клубни весят 600— 700 граммов.

Картофель на днях будет убран.

В нолхоз^х Чаинсного района
ЗАКОНЧИЛИ УБОРКУ

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Пер
выми в районе закончили уборку 
зерновых и теребление льна кол
хозники сельхозартели имени XX 
съезда КПСС.

РАЗОСТЛАЛИ ЛЬНОСОЛОМКУ

Льноводы колхоза имени Чапае
ва 22 сентября закончили обмолот 
льна и расстил льносоломки с пло- 
щадй 30 гектаров.

40 ГЕКТАРОВ — ЗА ДВА ДНЯ

Колхозники сельхозартели имени 
Калинина стремятся быстрее завер
шить уборку урожая. Наиболее вы
сокой выработки добился комбайнер 
М. Мельников. За два дня он убрал 
40 гектаров хлебов.

Комбайнер колхоза «Россия» 
Иван Зибзеев ежедневно выполняет 
до полутора —  двух норм. Он под

бирает валки с площади 15— 17 
гектаров.

ПО 4 НОРМЫ В СМЕНУ

Колхозники сельхозартели имени 
Тельмана Ф. Б. Швецов и Г. М. 
Алексеев работают возчиками зерна 
от комбайнов. Каждый из них за 
день вывозит по 130— 132 центне
ра зерна на расстояние 1,5— 2 ки 
лометра, выполняя п о  4 HOiPMbl в 
смену.

СПАСИБО ЗА ПОМОЩЬ

На уборке урожая хорошо тру
дятся студенты Томского лесотех
нического техникума. Комсомольцы 
Н. Рыбин и Б. Косматов работают 
на вывозке зерна в колхозе имени 
Ленина. Нормы они выполняют на 
2 2 0 — 280 процентов.
, —  Спасибо за помощь, —  благо
дарят колхозники студентов.

А. КОЛОСОВСКИЙ.

Советское отроктельство

э

Собрание ученЬх Сибири
НОВОСИБИРСК, 23 сентября. 

(ТАСС). Сегодня здесь открылось 
общее собрание Сибирского отделе
ния Академии наук СССР. В его ра
боте принимают участие ученые 
академических институтов Западной 
II Восточной Сибири, Дальнего Во
стока. Председатели объединенных 
ученых советов, комиссии по об
щественным наукам и Сибирского 
совета экспедиционных исследова

ний доложили собранию планы на- 
учно-иоследовательских работ на 
I9 6 0  год.

Собрание обсудит ход сооруже
ния научного городка Сибирского 
отделения Академии наук в районе 
Новосибирска и план строителбных 
работ на будущий год.

Специальное заседание ученых 
отделения посвящается десятой го- 
до'вщине Китайской Народной Рес
публики,

В ы езд н о е  
за с е д а н и е  

р ай и сп ол к ом а  
на з а в о д е

На заводе «Сибэлектромотор» со
стоялось заседание исполкома Ки
ровского районного Совета депута
тов трудящихся, обсудившее рабо
ту райотдела милиции Киров'ского 
райисполкома и нар|0дных дружин. 
С докладом выступил начальник 
райотдела милиции тов. Шунейко.

За последнее время в районе соз
дано 20 народных дружин, в со
ставе которых 890 человек. Дру
жины ведут борьбу с  пьянством, 
хулиганством и другими нарушени
ями общественного порядка, сооб
щают о наруШ’Ителях порядка ад
министрации и общественным орга- 
низапйям предприятий, учебных за
ведений.

Активно действуют дружины, соз
данные на заводах режущих ин
струментов, электромеханическом, 
электроламповом. Здесь каждое на
рушение дисциплины обсуждается 
на собраниях, коллективов, в завод
ских комитетах.

Правильно организует свою рабо
ту народная дружина завода режу
щих • инструментов (коман.1Ир 
Б. А. Фельдман). В дружине 100 
человек, в том числе ?5 коммуни
стов и 40 комсомольцев. Члены 
этой дружины и дружины электро
механического за,вода охраняют об
щественный порядок в районе .за
вода режущих инатрумеятов. Дома 
культуры ТЭМЗа, в Лагерном саду.

около завода «Сибэлектромотор».
Но не на всех предприятиях дру

жины  активно включились в работу. 
Бездействует дружина манометрово
го завода. Здесь еще часто безнака
занно нарушается общественный по
рядок. На заводе «Сибэлектромотор» 
народная дружина малочисленна и 
слабо борется- с нарушениями обще
ственного порядка. Администрация, 
общественные орга1Нидации завода 
мало внимания оказывают работе 
дружины.

Директор завода «Сибэлектромо
тор» тов. Извеков заверил исполком 
райсовета, что в ближайшее время 
будет улучшена работа дружины.

Быступая на заседании исполко
ма, пенсионер тов. Лаптев внес 
предложение вовлекать в дружины 
пенсионеров, которые могут помочь 
в наведении общественного порядка. 
С предложениями та улучшению 
руковоиства дружинами выступили 
работник областного управления 
милиции тов. Паутов, секретарь 
Кировского райкома партии то®. 
Будников, заместитель председате
ля райисполкома тов. Стороженко.

Е. ПОНОМАРЕННО.

О тч ет
б р и г а д и р о в

р ы б о л о в ец к и х
б р и га д

Сессия Иванкинского сельсовета 
Еолнашевского района заслушала 
отчеты бригадиров рыболовецкой 
артели имени Куйбышева тт. Калад- 
жа и Родикова о ходе выполнения

обязательств, взятых рыбаками ар- 
'тели.

С первых дней первого года се
милетки рыбаки добиваются хоро
ших уловов. Из 1.700 центнеров 
рыбы по годовому плану сдано уже 
почти 1.500 центнеров. Имеется 
возможность сдать государству зна
чительно больше рыбы, чем преду
смотрено ранее принятым обяза
тельством.

Но выступившие на сессии депу
таты указали, что не вое звенья 
артели уснешно оправляются с 
принятым обязательством. Напри
мер, звено тов. Мурзина выполнило 
годовой план всего на 36 процен
тов —  это в три раза меньше об
щеартельного показателя. Звено 
полностью укомплектовано рыбака
ми, хорошо оснащено орудиями ло
ва, но звеньевой тов. Мурзин плохо 
руководит людьми, многие члены 
звена часто не выезжают на про
мысел.

Присутствующие на сессии пере
довики рьгбодобьгчи отметили, что 
сельский Совет и его культурно- 
просветительные учреждения уделя
ют мало внимания организации от
дыха рыбаков.

В принятом решении сессия по
требовала от бригадиров и правле
ния артели обеспечить выполнение 
обязательств каждым рыбаком, уси
лить культурно-массовую работу в 
артели. Намечено провести совеща
ние рыбаков, на котором будут пе
ресмотрены ранее принятые обяза
тельства.

ПАРБИГ. (По телефону). В кол
хозе «Рассвет» посеяно 837 гекта
ров зерновых. Жатва в колхозе идет 
уже более месяца, но убрано немно
гим более 40 процентов. Хлеба здесь 
повсеместно начали осыпаться. 
Председатель колхоза тов. Денисов, 
секретарь партийной организации 
тов. Аболмасов ссылаются на дожди.

—  Невозможно работать, комбай
ны тонут на полях.

Слов нет, нынейняя жатва в 
Парбигском районе трудная, но в 
колхозе «Рассвет» за ссылками н4 
плохую погоду скрывается немало 
недостатков в организации убороч
ных работ. Правление пустило это 
дело на самотек, использует далеко 
не все возможности для быстрей
шего завершения уборки. В колхозе 
более 80 трудоспособных, но на ра
боту ежедневно выходят не более 
5 0 — 60 колхозников. Их труд ор
ганизован плохо, дисциплина низ
кая. Утром механизаторы начинают 
работу не ранее 10— И  часов, а 
вечером с .наступлением темноты 
уходят от комбайнов. Ночью на по
лях царит тишина. Не случайно, 
ни один из комбайнеров не вы
полняет норм выработки. За день 
пятью комбайнами в колхозе уби
рается всего по 2 0 — 25 гектаров.

Вот, например, ка к  был органи
зован труд колхозников в первой 
половине дня 22 сентября. В 9 ча

сов утра люди еще толпились у  кон
торы, где бригадир тов. Аболмасов 
отдавал распоряжения. По местам 
работ механизаторы, отвозчики зер
на, сушильщики разошлись в 10 ча
сов. Комбайнер тов. Журавлев повел 
свой комбайн с одного поля на дру
гое, Т9В. Суханов стал ремонтиро
вать комбайн СК-3. Оказалось, 
что накануне отломалось несколько 

игл копнителя.. Комбайнер погнал 
машину к  полевому стану, чтобы 
приварить иглы. Устранением этой 
и других мелких поломок он был 
занят до 12 часов дня, подборку 
валков начал во втором часу. 
Как только стемнело, Суханов 
поставил машину на прикол: рабо
тать ночью не мог —  не было 
электрических лампочек. Норму он, 
конечно, не выполнил.

В таком же положении оказались 
комбайнеры тт. Большаков и Дугин. 
До часу ни один из них не присту
пал к  работе. Большаков не мог за
вести мотор, потребовалась помощь 
трактора, поблизости которого не 
оказалось. А)регат тов. Дугина увяз 
в болоте во время переезда с одно
го поля на другое и также долгое 
время простоял в ожидании трак
тора. Пятый агрегат в этот день 
решено было перегнать на дальнее 

поле для подборки валков семенной 
пшеницы. Он был весь день в пу
ти. Таким образом, все комбайнеры 
в этот день работали мало. •

Одной из причин плохой работы 
механизаторов на уборке является 
отсутствие массово-политической 
работы с людьми. Задания комбай
нерам и трактористам не доводятся, 
агитаторы в поле не бывают, а пар-. 
тийная организация мирится с 
этим. Беседы и читки газет с чле
нами агрегатов не проводятся,- и  
они не знают о событиях внутрен
ней и межщтнароднюй жизни.

Соревнование комбайнеров не ор
ганизовано. Ни один из них не 
знает, сколько он скосил вчера и 

кто идет впереди. На центральной 
усадьбе колхоза имеется доска пока
зателей, но со 2 сентября она не 
заполняется, результаты труда ме
ханизаторам ие сообщаются.

Правление колхоза безответст
венно относится к  сохранению уро
жая. Потери зерна огромны. В кол
хозе не подготовлено ни одного кры 
того тока. Зерно от комбайнов ссы
пается в вороха, прямо на дорогах

и в тале. Из каждой кучи  теряется 
и втаптывается в землю до центне
ра зерна. На раюстоянии 
в 500 метров от сушилки лежат 
пять ворохов пшеницы и овса. Еом- 
байны в эти дни простаивали до 
полудня. Не работали отвозчики 
зерна. Вот их ж надо бы
ло использовать для перевозки зер
на с токов на сушилку, но об этом 
никто не позаботился.

—  Каждый день мы не вывозим 
хлеб до полудня, —  говорит возчик 
зерна тов. Максимов. —  Зерно за
леживается, горит в ворохах.

В ворохах под открытым небом в 
колхозе лежит более 300 центнеров 
зерна. Несколько таких куч  уже 
давно лежат на поле за околицей 
деревни Верхне-Моховая. Зерно | в 
них сильно нагрелось, рассолоди- 
лось и  покрылось плесенью. ,0но 
уже не годится ни для засыпки 
семян, ни для продажи государству-

Между тем, план засыпки семян 
выполнен в колхозе всего на 30 
процентов, а государству продано 
на 20 сентября 262 центнера, то 
есть 8,2 процента к  обязательству.

Сушильное хозяйство к  на
чалу уборки урожая оказалось не = 
подготовленным. Одна сушилка, ра
ботающая сейчас, не может пропу
стить все поступающее от комбайнов 
зерно, а другая еще недостроена.

Больше недели в районе стоит 
сухая, солнечная, по-летнему жар
кая погода, однако темпы уборки 
урожая в колхозе «Рассвет» продол
жают оставатьвя низкими. Механи-^ 
заторы вынуждены убирать хлеб^ 
преимущественно прямым комбайни- у 
рованием, так как  скошенного хлеба 
в валки очень мало и подбирать 
нечего. Правление колхоза игнори
ровало раздельную уборку. В хозяй
стве имеется три жатки, но исполь
зуются они непроизводительно. 
Только 21 сентября одпа из них 
была включена в работу, но задень 
ею убрано всего 4 гектара. 
Тракторов в колхозе не хватает, но 
выход найти можно. Нужно органи
зовать работу жаток в ночное вре
мя, для их буксировки использовать 
тракторы от прицеп1̂ 1х комбайнов. 
Все равно ночью здесь хлеб прицеп
ными комбайнами не убирают.

Крайне плохо обстоят дела и с 
уборкой льна. На 40 гектарах уро
жай льна выращен богатый, но к  
уборке его здесь по сути дела . 
не приступали. Несмотря на то, что 
все сроки уборки льна уходят, прав
ление не пускает имеющийся в кол
хозе льнокомбайн и не организует 
уборку льна вручную, хотя для 
этого можно ежедневно выделять 
15— 20 человек.

Наступила пора массовой уборки 
картофеля, но эта работа в колхозе 
также не организуется.

Медлительность, плохая органи
зация труда, безответственное отно
шение к  уборке со стороны правле
ния колхоза «Рассвет» ставят уро
жай первого года семилетки под 
угрозу гибели.

А. КАРАТАЕВ.
Наш. соб. корр.

Первъжлахс 
в  рам оне

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Чле
ны сельхозартели имени Сталина 
первыми в районе закончили убор
ку  зерновых культур. Хлеба убра
ны с площади 1.232 гектара. Сей
час в колхозе завершается уб0|рка 
картофеля. i

Закончили уборку и обмолот sjie- 
бов члены сельхозартели «1 Мая». 
В колхозе полностью засыпаны се
мена, выполнен план продажи зер
на государству.

С. ЧЕРНОВ.

- t

ЗАСЫПАЮТ СЕМЕНА 
ЛЬНА

КОЛПАШЕВО. (По телефону).
Льноводы колхоза имени Ленина 
в этом году вырастили хороший 
урожай льна и по-хозяйски ведут 
его уборку. Колхоз завершил тереб
ление льна и наряду е уборкой 
полным ходом ведет обмолот льна и 
расстил льносоломки.

Первые 15 центнеров семян засы
паны под урожай будущего года.!

к р а с н о д а р с к и й  к р а й .
Под Новороссийском, на ме
стах боев, происходивших во 
время В еликой Отечественной 
войны с фашистскими захват
чиками, создан совхоз -«Ма. 
лая земля», который является 
сейчас крупны м  виноградар
ским хозяйством. Виноградни
к и  раскинулись здесь на пло
щади 45 0  гектаров. Работники 
совхоза ежегодно выращивают 
высокие урожаи, получая до 
95 центнеров винограда с ге к
тара. Сейчас идет сбор вино, 
града столовых сортов.

На снимке: бригадир совхоза 
«Малая земля» Герой Социа
листического Труда Л . А . Сте
клова за сортировкой виногра
да нового урожая.

(Ф отохроника ТАСС).

 ̂ ■
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— Второй —  
дом мастера

Кожихова
в  один из февральских дней 

1934 года в селе Т огур  состо
ялся многолюдный митинг —  
вошел в строй Кетский лесоза
вод, первенец деревообрабаты
вающей прюмышленяости на 
севере нашей области. Среди 
участников митинга был и 
двадцатидвухлетний Николай 
КожиХов, ударник стройки.

Профессия строителя Н ико 
лаю пришлась по душе. Но 
ему было жаль расставаться с 
новьгм заводом, цехи которого 
он В03В01ДИЛ своими руками. И  
когда Николаю  предложили 
остаться на заво1де, он без ко 
лебания согласился. Т ак  на
чалась для Кожихова новая 
большая жизнь.

Ш ло время. Сообразитель
ный, способный Н иколай К о - 
жихов быстро освоил профес
сию рамщика, научился умело 
управлять механизмами. , Н а
долго запомнилась Николаю 
Анисимовичу первая самостоя
тельная смена. Первые штабе
ля выпущ енных им пиломате
риалов свидетельствовали о 
высоком мастерстве мо-лодого 
рамщика, о его упо'рстве в до- 
стиясении намеченной цеЯи.

Сейчас. Николай Анисимо
вич —  опытный мастер боль
шого, сложного производства. 
Зо>рким, пристальным взгля
дом окидывает он бегущие по 
конвейеру шершавые, пахну
щие смолой брусья. Он улы 
бается: «Все в поря1Дке!з>

С особым старанием пере
дает он свой опыт мо
лодым рабочим, раскрывает 
тайны профессии лесопильщи- 
ка. М ногие его ученики стали 
теперь квалифицированными 
специалистами своего дела. 
Поговорите с пилоправом Его
ром Прюхоровичем М алюди- 
ным или с бракером Иваном 
Григорьевичем Тереховым, они 
вам скаж ут:

—  Да, Кожихов —  человек 
большой души, настоящий хо
зяин цеха.

Николай Анисимович ведет 
большута общественную рабо
ту: он агитатор, член цехового 
комитета. Имя его занесено в 
заводскую кн и гу  почета. ,

Вот уж е четверть века, ка к  
входит масте,р Кож ихов в один 
и тот же цех, называя его сво
им вторым домом. Цех растет 
на его глазах. Сейчас в нем 
действуют четыре пилорамы, 
намного увеличился вьшуск 
продукции. На смену ручному 
труду пришли мощные меха
низмы.

Семилетку —  за шесть лет
—  решил коммунист Кожихов. 
Мастера поддержали все рабо
чие цеха. Обйзательство ус
пешно выполняется. С сорти
ровочной площ адки на с к л а д , 
готовой продукции один за . 
другим отходят лесовозы со . 
сверхплановой продукцией. Го
довое задание будет выполне
но досрочно.

Важное условие техническо
го прогресса —  творческая а к 
тивность рационализаторов, 
борьба 3 3  модернизацию про
изводства. Николай А нисимо
вич Кож ихов оказывает завод
ским  рационализаторам под
держ ку, помогает им деловым 
советом, будит у них творче
скую  инициативу.

—  Технический прогресс —  
теперь самое важное в. нашей 
работе, —  г 01ворит Николай 
Анисимович. —  этого требует 
от нас ншзнь, от этого зависит 
успешное вьшолнение семи
летки. Коллектив нашего ц е х а ' 
все силы приложит, чтобы вы 
полнить свое обязательство.

Л. А К С Е Н О В .
Кетский лесозавод.

На рыбных промыслах 
Каргасо.кского района

Работники нашей артели одними 
из первых в Каргасокском районе 
завершили годовой план добычи 
рыбы. Вместо 2.150 центнеров 
добыто 2.200 центнеров. Лов рыбы 
в счет вторего года семилетки про
должается.

Рыбный промысел сейчас ведут 
пять бригад. Две из них заняты на 
стрежевом лове, две ловят стерлядь 
мордами и одна —  курьевыми нево
дами. Такая расстановка людей поз
воляет производительно использо
вать метчики, орудия лова и систе
матически увеличивать вылов рыбы.

Бригада тов. Больбаса стрежевым 
неводом за два месяца и десять 
дней третьего квартала поймала 
411 центнеров рыбы при плане 
290. Более половины улова состав
ляют осетр и другая ценная рыба.

Бригада рыбаков, которой' руко
водит секретарь партийной органи
зации артели тов. Приходько, выло
вила 85 центнеров рыбы сверх 
квартального плана. 50 центнеров 
стерляди сдало на рыбоприемный 
пункт звено тов. Шавшина. Перевы
полнили квартальное задание и 
другие рыболовецкие бригады ар
тели. Успехи на промысле радуют 
нас. Но рыбаки поставили перед со
бой задачу —  дать в счет второго 
года семилетки 150— 200 центне
ров рыбы —  и сейчас трудятся с 
удвоенной энергией.

П. УСОВ,
председатель правления артели 

имени Куйбышева Каргасон- 
ского района.

V
Соревнуясь за досрочное выпол

нение заданий первого года семи
летки, рыбаки артели «Северная 
звезда» добились хороших результа
тов. Артель досрочно выполнила 
годовой план добычи рыбы. При

задании 550 центнеров выловлено 
более 700. На каждого рыбака __ в 
среднем за восемь месяцев поймано 
по 67 центнеров рыбы, у передови
ков показатели еще выше. Шестиде
сятишестилетний потомственный 
рыбак Иван Андреевич Трифонов, 
например, поймал 71 центнер ры
бы. За перевыполнение плана в 
первом и втором кварталах тов. 
Трифонов получил только прогрес
сивной доплаты 1.444 рубля. 

Старый рыбак передает свой опыт 
молодежи.

Николай Трифонов выловил и 
сдал на рыбоприемный пункт 69,5 
центнера рыбы. Тов. Щепеткин 
переметами ежедневно вылав.чивает 
по 70— 80 килограммов язя.

Успешному ведению промысла и 
досрочному выполнению годового 
плана способствовали правильная 
организация труда, полное исполь
зование орудий лова, хорошее зна
ние водоемов и умение использо
вать их. Каждый рыбак знает, когда 
и как  использовать невода, ставить 
переметы, сети, самоловы, ряжевки 
и фитили. Производительный труд 
рыбаков хорошо оплачивается. За 
перевыполнение плана рыбодобычи 
в первом и втором кварталах рыба
ки получили 12.731 рубль прогрес
сивной оплаты.

Запуск космической ракеты на 
Луну, выход в первый рейс атом
ного ледокола «Ленин», визит мира 
Никиты Сергеевича Хрущева в Аме
рику вызвали у рыбаков новый 
прилив сил. Наш коллектив решил 
до конца года выловить сверх пла
на 145 центнеров рыбы.

,  И. т ы ч н и н .
председатель рыбоартели 

«Северная звезда» 
Каргасокского района.

■
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ПОКУПАТЕЛЬ
ПРЕДЪЯВЛЯЕТ ПРЕТЕНЗИИ
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На снимке: тодарь ремонтно.
механического цеха завода «Сиб- 
электромотор» Владимир Таскаев. 
Используя скоростные методы ре
зания, он выполняет норму на 
30 0  процентов при высоко^! каче. 
стве работы. ,

Ф ото г. Ткаченко.

Детская
спортивная школа

в  городе Асино открылась дет
ская спортивная школа. Занятия в 
школе уже начались.

В начале октября ученики этой 
школы примут участие в соревно
ваниях, посвященных закрытию 
летшего шортивиого сезона.

НОВАЯ У Ч А С ТК О В А Я  БОЛЬНИ ЦА
Д ля улучш ения медицинско

го обслуживания сплавщиков в 
поселке Вертикос Каргасонско- 
го района построена новая 
больница на Ю  коек. У частко
вая больница имеет родильное 
отделение.

Как бы чего 
не вышло..,

Марфа Ильинична Скобцева дер
жит в руках маленькую, сморщен
ную, перепачканную землей морков
ку.

—  А немножко получше нет, до
ченька? —  спрашивает она у про
давщицы магазина Л? 13 Томского 
горпищегорга тов. Щедриной.

—  Нет, бабушка, —  отвечает 
продавец.

—  Ну, что ж , —  разочарованно 
вздыхает покупательница, —• пойду 
поищу в других магазинах.

Оказывается, почти весь запас 
продукции овощного магазина iN« 13 
уместился на небольшом деревянном 
прилавке: несколько раздавленных 
кочанов капусты, килограммов де
сять соленых огурцов, неказистая 
морковь.

Может быть, другие овощи хра
нятся в подсобпом помещении? Тов. 
П1едрина распахивает его двери:

—  Входите, пожалуйста.
Из склада в лицо бьет тяжелый 

зашах давно не проветриваемого 
помещения. Перед входом, на гряз
ном полу свалено несколько мешков 
картошки —  это все запасы овощей 
в 'магазине, если не считать кило
граммов 50 неперебранной свеклы. 

Правда, еще в грязном деревянном 
ящике лежит несколько раздав
ленных кочанов капусты. Свежих 
огурцов, помидоров и чесноку нет 
совсем. В начале сентября здесь 
хранилось много красных помидо
ров, но заведующая магазином тов. 
Калинина вместо того, чтобы нала
дить торговлю ими, отправила их 
снова на базу.

—  Они слишком быстро портит
ся, —  заявила она.

Почему в магазине нет хотя бы 
небольшого запаса овощей? Чья в

Т ехническому 
прогрессу— 

широкую дорогу

Повышение срока 
службы кабелей 

— важнейший 
резерв экономии

л. РВУТ,
директор Томского филиала 

наукно-исследават елъскою  
института кабельной 

промышленности

Механизация и автоматизация на
родного хозяйства требуют большого 
количества кабелей и проводов.

Особенно увеличивается потреб
ность в гибких шланговых кабелях 
—  необходимых средств механиза
ции и автоматизации горнорудной и 
угольной промышленности. Эти ка
бели питают электрическим током 
врубовые машгаы, экскаваторы, 
угольные комбайны, транспортеры, 
бурильный инструмент и другие ма" 
шины и механизмы. Б трудных ус
ловиях эксплуатируют эти кабели. 
Они испытывают значительные ме" 
ханичесжие воздействия, например, 
обвалы породы, через них переез
жают машины, их нередко прота
скивают между г.лыбами валунов по 
скользкому грунту. Их эксплуати
руют в снегу, в веде, при низких 
и довольно высоких температурах.

Многие выпускаемые сейчас 
шланг01вые кабеля быстро выходят

МЕЖВУЗОВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ ПО БИОЛОГИИ 
ЗАКОНЧИЛО СВОЮ РАБОТУ

На утреннем заседатга межвузов-1 
ского совещания по биологии 23 
сентября с докладом о преобразова
нии фауны и ее развитии выступил 
доцент Томского университета 
И. П. Лаптев. В связи с возрастаю
щей деятельностью человека по 
преобразованию природы докладчик 
убедительно показал необходимость 
всесторонней теоретической разра
ботки этой проблемы на основе со
временных достижений материали
стической биологии.,

Член-корреспОндеят Академии ме
дицинских наук СССР профессор
С. П. Карпов выступил с докладом 
о ликвидации очагов клещевого эн
цефалита. В нем подведены итоги 
большой работы, которую провели 
в этой области Томский научно- 
исследовательский институт вакцин 
и сывороток и Томский мединсти
тут.

В выступлениях профессора 
Г. Н. Блинкова (Томский пединсти
тут), доцента Л. И. Потехиной, 
Р. А. Рябковой (Томский универси
тет) и И. Н. Кондратьева (Томский 
научно-исследовательский инсти
тут вакцин и сывороток) были осве
щены некоторые вопросы, связан
ные с изучением бактерий.

бгудент Уральского университета 
Г. Ф. Стадлер доложил р результа
тах его работы, проделанной км

из<стрюя, что вызывает простоя 
вьюожопрошводительных мапгаш 
Усо'вершеяств<)®а1Ние конструкций 
гибких шланговых кабелей, повы
шение их эксплуатационной етвйко- 
стя —  одна йз важнейших задач в 
ршвитии кабельной техники.

При разработке новых конструк
ций необходимо не только учесть 
дополнительные требования к  ка 
белям, связанные с В1нсдреняем 
нового оборудования, но и сделать 
их более долговечными.

Повышение вдвое срока службы 
шахтных, экскаваторных и торфя
ных кабелей, что предусмотрено 
планом 1960 года, позволит сэко* 
номить в целом но стране пример
но 350 миллионов рублей.

KaiBHM же образом, можно до
стигнуть повышения зкш луатаци- 
онной стойкости гибких Шланговых 
кабелей и’ во сколько раз?

Чтобы выполнить эту задачу, 
требуется тщательное изучение ус
ловий эксшлуатапии, применение 
новых методов исследования 
свойств разрабатываемых конструк
ций и  улучшение качества резин.

Характерно, что повышение экс
плуатационной стойкости гибких 

шланговых кабелей, ка к  правило, 
удается достигнуть при сравнитель
но небольшое! увеличении стошости 
материалов и других затрат.

Томский филиал научно-исследо^ 
вательского института кабельной 
промьппленности и  завод «Томка- 
бель» добились первых результатов 
в этой важной работе.

Совместными усилиями создана 
новая серия гибких шланговых ка
белей для питания самоходных 
элрктрифицирпванных торфодобы
вающих машин, эти кабели выпу
скаются в н а сто^ее  время завода
ми «Томкабель», «Электрокабель» 
и «Ташкенткабель» иод маркой 
КТГ.

Первоначально применяемые для 
питания торфодобывающих машин 
шахтные кабели не отвечали гпло- 
виям экоилуатации и работали до

сонместио с доцентом А. Л. Дулькл- 
ным по изучению формирования 
флоры и фауны в искусственных 
водоемах Зауралья.

Значительный интерес у присут
ствующих вызвал доклад кандидата 
биологических наук А. Н. Петкеви- 
ча (Новосибирское отделение Госу
дарственного научно-исследователь
ского института озерного и речного 
рыбного хозяйства). Он рассказал о 
формировании биологического режи
ма первого крупного в Сибири во
дохранилища у города Новосибир-' 
ска. Бместе с заполнением водохра
нилища были начаты плано'Мерные 
работы по направленному формиро
ванию его ихтиофауны. А. Н. Пет- 
кевич в своем исследовании обоб
щил опыт по проведению этих ра
бот, имеющий большое практиче
ское значение в связи с разверты
вающимся в Сибири гидростроитель
ством.

Доклад профессора М. М. Окунцо- 
ва, кандидата биологических наук 
0. А. Роньжиной и младшего науч
ного сотрудника Е. И. Симоновой 
был посвящен исследованию синте
за пигментов и дыхательного про
цесса растений. В нем отражены 
первые результаты работы проблем
ной лаборатории биологического Фо
тосинтеза при Томском университе

те , руководимой М. М. Окунцовым.

полного разрушения жил не белее 
двух месяцев. Было много случаев 
выхода из стро'Я кабелей уже че
рез семь дней работы. У кабелей 
оказалась слабой медная t o k o ih p o h o - 
дящая жила, которая быстро разру
шалась.

Путем повышения механической 
стойкости медной токопроводящей 
жилы, повышения в два раза раз
рывной прочности и сопротивляе
мости разрыву шланговой резины, 
улучше;ния П0|ДВИЖН0СТИ жил соз
даны кабели, которые выдержали 
четыре сезона и до сих пор работа
ют на торфоразработках. Экономия 
от внедрения этих кабелей только в 
прошлом году составила 9 миллио
нов рублей.

В этом году разрабатьгоаготся че
тыре серии гибких шланговых кабе
лей для угольной промьппленности 
и серия высоковольтных экскава
торных кабелей.

Разработку серии кабелей для 
бурильного шахтн01Г0 инструмента 
ведут инженер филиала тов. Мазур, 
техник тон. Журавков и инженер 
завода «То1Мкабель» тов. Перко.

У  этих кабелей наибольшим де
формациям подвергается отрезок 
кабеля, находящийся у  кабельного 
ввода. Именно здесь чаше всего и 
происходит полное, или частичное 
разрушение Ж)ил. В месте разруше
ния жилы концы проволок прока
лывают изоляцию, что может вы
звать короткое э.чектрическое замы 
кание, а при наличии газа в забое 
—  ’ и взрыв. Продолжительность 
работы кабелей старой констлукщги 
составляла лишь 2— 10 дней.

Перезаправка кабелей в шахтах 
запрещена. При повреждении их 
доставляли на поверхность, на что 
уходило много времени. После не
скольких перезаправок отрезок ка
беля настолько укорачивается, что 
и остальная часть оказывается не
пригодной для эксплуатации.

Стойкость к  перегибам вновь 
разработанных кабелей в 10— И  
раз выше стойкости кабелей старой

С большим вниманием собравшие
ся, слушали выступление доцента 
Томского университета Н. С. Розова 
о миграциях древнего населения 
Западной Сибири и влиянии.на не
го внешней среды. Наряду с други
ми материалами в этой работе 
Н. С. Розов широко использовал ре
зультаты исследований томских 
археологов и историков, которые 
были проведены в послевоенные го
ды. На этом же заседании высту
пили доцейт Уральского университе
та М. Я. Марвин и Н. И. Иголкин 
(Томский научно-исследовательский 
институту вакцин и сывороток).

При обсуждении докладов участ
ники совещания поставили вопрос 
о необходимости широких и дейст
венных мер по охране природы. Об 
этом говорили Б. Н. Надеев, И. П. 
Лаптев, С. И. Краснощеков и дру
гие товарищи. Они указали на 
множество фактов, свидетельствую
щих о запущенном состоянии этой 
работы. Приводились также приме
ры ■ недостаточной эксплуатации 
природных ресурсов.

Вечернее заседание началось вы
ступлением доцента Уральского 
университета В. В. Тарчевского, по
делившегося своими наблюдениями 
над процессом видообразования у 
растений. Высокую оценку участ
ников совещания получили также

конструкции. При испытании в 
шахтах подтвердились их высокие 
эксплудтациошые качества.

Если при помощи кабеля старой 
конструкции было произведено 774 
шнуцометра, после чего он вышел 
из строя, то при помощи новых ка
белей выработано соответственно 
3648, 5523, Д 013 4  шнурометра и 
они, не имея повреждений, продол
жают работать.

Наш коллектив работает лад тем, 
чтобы повысить стойкость буровых 
кабелей не менее чем в 10 раз. Бо
лее стойкие кабели уже созданы.

Для организации серийного про
изводства бурильных кабелей новой 
конструкции ииж,гаерами филиала 
тт. Андреевьш и Ганусевичем разра
ботан проект крутильной машины 
для общей скрутки жил с умень
шенным шагом. Завод «Томкабель» 
должен изготовить такие машины, 
расширить лудильное отделение и 
уже в будущем году полчостыо 
прекратить выпуск кабелей для 
электросверл старой конструкции. 
Для освоения новых кабелей нужно 
также усовершенствовать конструк
цию кабельных, вводов электро
сверл, выпускаемых Томским элек- 
тромрхаашгеским заводом.

Воотик.ча необходимость в усо- 
вершенствовакии и шахтных кабе
лей крупных сечений в неэкрани- 
рованяом исполнении. Продолжи
тельность их работы составляет от 
6 до 12 месяцев, а в особо благо
приятных условиях —  до полутора 
лет. Они до.чжны быть не только 
стойки к  различным деформациям, 
но и выдерживать удары и раздав
ливающие нагрузки.

Исследования на раздавливание и 
удар кабелей старых конструкций с 
резиновым сердечником не показа
ли их преимуществ перед испыты
ваемыми кабелями без сорлечни- 
ка. Наоборот, кабели без сердечни
ка  за счет правильного расположе
ния жил обычно давали короткое 
замыкание при более высоких на
грузках. Это послужило основанием

обстоятельные доклады работников 
Московского университета профес
сора Ф. А. Дворянкина, кандидата 
биологических наук 3. А. Морозо
вой и С. А. Баранова о закономер
ностях в развитии некоторых куль
турных растений. Теоретический и 
практический интерес представляют 
исследования доцента TojicKoro 
университета А. Б. Положий и до
цента Омского ветеринарного ин
ститута А. И. Циро.

Участники совещания резко осу
дили выступление старшего науч
ного сотрудника Босточно-Сибирско- 
го филиала Академии наук СССР 
Б. Г. Барышникова, сделавшего по
пы тку ревизовать мичуринскую 
биологию. Ему был дан достойный 
отпор.

На последнем заседании, выступи
ли многие ученые, единодушно от
метившие, что состоявшийся на со
вещании широкий обмен мнениями 
по различным вопросам биологии 
принесет несомненную пользу в 
дальнейших исследованиях.

В решении, принятом участника
ми совещания, намечены конкрет
ные меры по выполнению задач в 
области биологических наук, по
ставленных XXI съездом КПСС.

Межвузовское совещание по во
просам биологии, посвященное сто
летию дарвинизма, закончило свою 
работу.

инженеру филиала тов. Кулемзину 
сократить размеры сердечника, ос
тавив его только для внутреннего 
заполнения, что позволяло при не
котором увеличении толщины изо
ляции и тех же размерах защитно
го шланга сократить расход резины 
на 500— 800 килограммов на каж 
дый километр кабеля. Кабели но
вой конструкции по лабораторным 
испытаниям обладают значительно 
более высокой стойкостью к  круче
нию, изгибам, ударам, раздавлива
нию, что позволит удлинить срок 
их службы. Первые кабели направ
лены в Кузбасс, в трест «Ленин- 
уголь» для зкоплуатационных ис
пытаний.

1ля новых угольных комбайнов 
и для повышения безопасности ра
бот в газоо-паспых и м!ногопыльных 
шахтах инженеры филиала тт. Ка
шин, Рогачев, Свергун и инженеры 
«Томкабеля» тт. Оболенцев и Сень
ко разрабатывают шахтные экра1Н1И- 
ро'ва.нные кабели.

Эти кабели имеют поверх изоля
ции спетгиальный электропроводя
щий слой (экран) из полупроводя- 

' щей резины. С помощью этих экра
нов осуществляется опережающее 
пттглючоште кобеля в случаях его 

повреждения. При этом исключает
ся короткое замыкание жил е об
разованием искры и тем самым 
предупреждается взрыв в шахтах. 
С помощью дополнительных жил 
кабеля можно осуществлять дистан
ционное ' унрашление комбайнами, 
что также повьппает безопасность 
рабп'гьт в шахтах. Кабели рассчитаны 
на 1000 вольт. Это дает возмож
ность применять более экономичное 
шя'^тпое электрооборудование.

Предусмотрено и повьппепие сро
ка службы кабелей. С этой целью 
усовершенствована конструкция то
копроводящих жил. Поверхности 
жил покрыты графитом, что уве
личивает срок их использования.

' Экраны выполнены из нроч1ной ре- 
I ЗИНЫ. Инженером филиала тов. Ла

ниной разрабатывается более проч-

этом вина? В первую очередь, са
мих работников торговли.. Бывают 
случаи, что их заявки на базу и 
наполовину не отражают потребно
стей покупателей.

—  А вдруг не успеем распродать 
овощи? —  боятся они.

Один небезызвестный чеховский 
герой любил говорить во всех слу
чаях жизни: «Оно-то, конечно, так- 
то так, все это прекрасно, но как 
бы чего не вышло».

Именно такой сверхосторожно
стью отличаются и некоторые тор
говые работники.

Магазин № 8 горпищеторга не
давно дал заявку только на помидо
ры, хотя в его овощном павильоне 
давно не было и капусты. Заведую
щая магазином тов. Чнрюкяна го
ворит:

—  Капусты сейчас везде хватает, 
а нам она приносит только убытки.

Из . этих же соображений в мага
зины Xs 3 и iNTs 5 Томского гор- 
коопторга очень долго не завозили 
О'гурцы, свеклу, лук.

А может быть, работникам тор
говли стоило в первую очередь 
узнать на этот счет мнение самих 
покупателей?

Б последнее время в магазине 
№ 7 Томского горкоопторга по ули
це Дзержинского нельзя купить 
свежих огурцов и помидоров, свек
лы, чесноку. Заведующий магазином 
№ 7 тов. Байгулов откровенно при
знается: он не дает заявок на эти 
овощи. Зато в магазине никогда не 
переводится вино. Б его доставке 
заведующий магазином принимает 
самое деятельное участие.

Где пусто, 
а где густо

На прилавке овощного павильона 
по улице 0. Кошевого аккуратно 
разложены картофель, капуста, 
огурцы, помидоры, лук. Этот 
скромный ряд замыкает... бутылка с 
водкой. С каких это пор водку стали 
причислять к  овощным продуктам? 
Очевидно, заведующая магазином 
№ 57, филиалом которого является 
этот павильон, и руководители Том
ского горпищеторга решили, что 
только торговля водкой поможет 
увеличить товарооборот магазина. В 
настоящее время он у них мал —  
20 0— 250 рублей в день.

На улице 0. Кошевого, помимо 
этого павильона, торгует овощами 
еще и магазин Хг 66. А вот в ра
бочем поселке ГРЭС-П вообще негде 
купить овощей, нет ни одного спе
циализированного магазина. А в ра
бочем поселке такие магазины были 
бы очень кстати.

—  Даже картошки купить нег
де, —  жалуется жительница по
селка Л. Новхацкая.

И приходится рабочим ездить за 
овощами иля на базар, или в мага- j 
ЗИН X» 14 по улице Усова, 62. Это 
очень неудобна, так как базар да
леко, а магазин открывается поче
му-то только в 11 часов.

-------------------- - ф

Нет специализированных магази
нов по продаже овощей в рабочем 
поселке подшипникового завода и в 
районе станции Томск-П.

Плохо на.чажена торговля овоща
ми в магазинах орса лесоперевалоч
ного комбината и базы снабжения 
плавсо'става.

Товар лицом
Щедрые дары приготовила в этом 

году людям, осень. Овощные ряды 
центрального рынка гор. Томска 
встречают покупателей обилием и 
разнообразием продукции: крупные
ярко-красные помидоры, сочные
тугие кочаны капусты, отборные.
головки лука, свекла ■— все это 
аккуратно разложено на прилав
ках, привлекает покупателей све
жестью и чистчлюй.

К сожалению, совеем по-иному 
выглядит та же продукция в неко
торых магазинах Томского горкооп
торга и горпищеторга, расположен
ных тут же, на центральном рынке.

Вот магазин X  6 горкоопторга. 
Здесь почти не встретишь покупа
телей. Да и что их может привлечь 
в этом магазине? Его витрина сразу 
отталкивает любого человека. Здесь 
лежат дряблая морковь, гнилой 
нерассортированяый лук, грязная 
капуста.

Внутри магазина стоит громадная 
покрытая плесенью бочка с солены
ми огурцами, распространяя по все
му помещению неприятный запах. 
Покрылись плесенью и соленые гри
бы: в течение всего дня они стоят 
открытыми. На грязный пол свале
на капуста..,

В магазине X  3 горкоопторга 
крупными буквами наяшсано «Со
блюдайте чистоту!» И тут- же ва
ляются голова рыбы и еще какие- 
то отбросы. В магазине очень мно
го мух. Ассортимент овощей здесь 
беден.

Не лучше организована торговля 
овощами и в магазине X  5. Поме
щение для их хранения давно ие 
приводилось в порядок: на подокон
нике лежит толстый слой пыли, на 
стенах развешены грязные мокрые 
мешки, на полу беспорядочно сва
лены пустые ящики.

Покупателю совсем не безразлич
но, какие овощи он будет поку
пать в магазинах. Но пока что их 
качество оставляет желать много 
лучшего. И руководители Томского 
гор'Пищетофга и горкоопторга дол
жны позаботиться не только об уве
личении ассортимента овощей. Они 
должны установить строгий конт
роль и за TeiM, чтобы овощи посту
пали в продажу только хорошего 
качества.

В рейде газеты «Красное 
Знамя» принимали участие:
Н. НИПРИН, главный торго
вый инспектор Томской 
области; И. БАСС. Л. ИВА
НОВ, Р. ТОКАРЕВ, члены 
комиссии общественного 
контроля облпрофсовета;
Ю. НЕСТЕРОВ, корр. газеты 

«Красное Знамя».

ПО СЛЕДОМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

„За спиной доброго дяди“
Под таким заголовком в 

X» 210  нашей газеты в разделе 
«На острие пера» был опубли
кован материал, в котором со. 
общалось о том, что в Томском  
горкоопторге плохо занимаются 
подбором кадров, в магазинах  
работает ряд лиц, уволенных  
ранее . за грубые нарушения  
правил советской торговли.

К а к  сообщил нам директор  
горкоопторга тов. Попов, эти

ф акты подтвердились. Статья  
обсуждалась на заседании прав, 
ления облпотребсоюза. П риня. 
то постановление, направленное 
на улучш ение работы с кадра, 
ми в горкоопторге.

Освобождены от работы в 
горкоопторге А . С. Федорчен- 
ко, Г . Ф . Петрова, Н . А . П руд
ников и AI. А . М анина, к а к  не 
заслуживающие доверия на ра. 
боте в торговых организациях.

пая резина для негорючей наруж
ной защитной оболочки.

Перпые опытные кабели испыты
ваются на вновь созданных уста
новках. В шахтах испытавия ве
дутся совместно с научно-исследо
вательскими институтами угольной 
пр омыш л енности.

В этом году нам необходимо по
ставить шахтам несколько сот ки
лометров экрапироваиного кабеля, а 
сделать надо еще очень многое.

В изготовлении опытных кабелей 
встретились затруднения при нало- 
жеиии 'тонких полупроводящих сло
ев экранов на агрегатах неирерыв- 
ной вулканизации. Нужио дорабо
тать эту техявлотию и oxnonipeMeiH- 
но проработать другие способы на
ложения и вулканизации экранов. 
Следует учесть в конструкциях ка 
белей результаты лабораторных и 
эксплуатационных испытаний, сде
лать их более технологичными. За
вод «Томкабель» должен закончить 
монтаж нового мощного агрегата 
непрерывной вулканизации для ка 
белей больших диаметров.

В текущем году в связи с широ
ким применением более экономич
ной открытой добычи руды и угля 
значительно увеличивазтся потреб
ность в высековольтных экскава
торных кабелях, которые, к  тому же 
не соответствуют возросшим требо
ваниям.

Продолжительность безаварийной 
работы экскаваторного кабеля бы
вает от нескольких часов до восьми 
месяцев. Чате всего происходит 
электрический пробой изоляции, а 
при перемещении кабеля разру
шается и защитная оболочка, осо- 
бер'но в зимнее время.

Для улучшения качества изоля
ции в вашем институте разработано 
неоколько конструкций изоляции 
жил. Лучшие результаты по'лучены 
при применении полупроводящих 
слоев резины под изоляцией и 
пО’Верх И30ЛЯ1ЩИ. Время работы 
изоляции до пробоя при напряже
нии 35 кв увеличилось с 26— 28 
минут до 1 2 0 -^ 1 3 0  часов.

Для П01вышеиия озопостойкости 
изоляции разрабатывается специ
альная озоностойкая резина. По
лучены некоторые положительные 
результаты. Но коренное улучше
ние изоляции может быть достигну
то применением бутил-каучуков, об
ладающих исключительной озоно- 
стойкостыо, морозостойкостью и ря
дом других ценных свойств. Учи
тывая исключительную важность 

_ улучшения качества экскаваторных 
I кабелей, совету народного хозяйст

ва следует позаботиться о получе
нии бутил-каучука в достаточных 
количествах для производства но
вых видов кабелей.

Повышение срока службы гибюгх 
шланговых кабелей требует ком
плексного исследования и разработ
ки  большого количества вопросов, 
повышения иаучио-техиичесжого 
уровня научных работ и  темпов 
разработок.

Коллектив нашего института бо
рется за то, чтобы повысить в 
3— 4 раза зксплуатационяую стой
кость гибких шланговых кабелей 
уже в первые 2— 4 года семилетки 
без значительного увеличения за
трат на материалы и заработную 
плату и тем самым сберечь сотни 
миллионов рублей, сэконо'мить мно
го’ меди и каучука.

Июньский Пленум ЦК КПСС 
указал на необходимость создаяия 
производственной базы для прове
дения на'учно-исследоБательских 
работ. Создаиие же проязводствен- 
ной базы нашего фи.тима институ
та крайне затянулось. 1>гроительст- 
во нового корпуса должно быть за
кончено еще в 1956 году, но до 
сих пор 01Н не «дан в эксплуатацию. 
Многочислевные графики, намечае
мые строительным трестом ■№ 97, 
постоянно срываются.

В 1960 году необходимо закон
чить стро1Ительство производствен
ного корпуса филиала и укомплек
товать его необходимым кабельным 
оборудованием. Это намного ускорит 
решение валгных вопросов разви
тия кабельной техники.
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ПЕРЕДОВОЙ  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 

КООПЕРАТИВ ГДР
Умное улыбающееся лицо, 

которое глянуло на меня с фо
тографии, опубликованной на 
страницах «Правды», сразу же 
показалось знакомым. Надпись 
под фотографией: «Председа
тель кооператива В. Пайцони» 
рассеяла последние сомнения. 
Вспомнилась поездка в сель
скохозяйственный производст
венный кооператив в Ш аф - 
штедте близ М ерзебурга вме
сте с советской сельскохозяй
ственной делегацией, беседы 
главы делегации министра 
сельского хозяйства СССР 
В. В. М ацкевича с В. Пайцо- 
ни, встречи делегации с други 
ми замечательными людьми 
кооператива имени Ф ридриха 
Энгельса.

Слава кооператива началась 
в те годы, когда он стал зачи
нателем движения в Г Д Р  за 
расширение посевов кукур узы , 
новой культур ы  почти для всех 
сельских хозяйств республики. 
Еще большую известность ко 
оператив получил после того, 
ка к  в нем побывал и дал ряд 
ценных советов его руководи
телям Н . С. Хрущ ев. Но преж 
де чем стать передовым, ко 
оператив, его люди проделали 
трудный путь борьбы^ с врага
ми развития немецкой деревни 
по социалистическому пути, за 
превращение кооператива в об
разцовый.

1945 год. В Потсдаме были 
только что подписаны межсо
юзнические соглашения, в со
ответствии с которыми в Гер
мании должна быть навсегда 
ликвидирована власть крупны х 
монополий и юнкеров. В во
сточной части Германии нача
лось проведение земельной ре
формы. До Ш аф штедта эта 
кампания еще не дошла, и ме
стный помещ ик Хохейм не то
ропился с упаковкой чемода
нов.

Первый удар обрушился на 
Хохейма с той стороны, с кото 

р о й  он меньше всего ожидал 
его: ему сообщили, что его 
бывший управляющ ий Вальтер 
Ш ербе возглавил в деревне 
кампанию за проведение зе
мельной, реформы. А  еще че
рез несколько дней почти вся 
деревня собралась на цент
ральной плошади Ш афштедта. 
Началось своеобразное голо
сование. Оно проводилось та
ким  способом, каким  крестьяне 
издавна привыкли' решать 
многие спорные вопросы: кто
за Хохейма, пусть становится 
вправо, кто  за Ш ербе и зе
мельную 'реформу —  влево. 
Туманное словечко «земельная 
реформа» было понятно тогда 
лишь немногим, и большинство 
отнеопось к  нему с недоверием-

А  когда реформа была про
ведена, Хохейм сбежал в За
падную Германию.

В истории Ш аф штедта от
кры лась новая, славная глава. 
Трудно приходилось на первых 
порах. К ула ки  не хотели, сда
ваться, а у  батраков не было 
ничего, кроме покры ты х трудо
выми мозолями рук.

Вздохнули свобокно лишь 
после того, ка к  в 1953 году са
мые непримиримые из «гросс- 
бауэров» бежали в Западную 
Германию.' Некоторые из них 
оставили записки: «М ы  еще
вернемся!». Под текстом —  
рисунок: сердце, проткнутое
ш тыком. Пайцони, рассказы
вая нам историю своего коопе
ратива, добавляет под хохот 
крестьян, собравшихся в зда
нии правления кооператива:

—  К  сожалению, они забы
ли зжазать в записках дату

Дом культуры  ТЭ М За
Гастроли музыкально-драма

тического театра имени Н. Ост
ровского.

25 сентября —  «Коломбина».
Начало спектакля в 8  часов 

вечера.

Кинотеатр им. М . Горького
25 сентября —  новый художе

ственный фильм «О моем друге». 
Сеансы: 8-50, 12-20, 2-05, 3-50,
5-35, 7-20, 9-05, 10-50. Д ля детей 
— новый художественный фильм 

«Необыкновенное путешествие 
М иш ки  Стрекачева». Сеанс в 
10-35 утра.

Зал кинохроники
25 сентября —  новый художе

ственный фильм «Облава». Сеан
сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45. Дети до 16 лет не допуска
ются. Новые документальные 
фильмы —  «Один на сто», «П ы 
лающий А л ж и р» , «Надежный по. 
мощ ник». Сеансы: 7-30, 8-40,
9- 50.

Кинотеатр им. Ивана Черных
25 сентября. Большой зал — 

«О моем друге». Сеансы: 9,
10- 40, 12-20, 2, 3-40, 5 -20, 7.
8-40, 10 20. М алый зал —  «К ар . 
навальная ночь». Сеансы: 9,
10-30. 12, 1-30, 3, 4 -30, 6 ,
7-30, 9, 10-30.

Городской сад
25 сентября —  ш ирокоэкран

ный цветной художественный 
фильм «Сампо». Сеансы: 10. 12,
2, 4 (касса с 9 час. утра); 6 , 8 , 
10 (касса с 5 час. вечера).

своего возвращеяил, и мы ли
шены возможности подгото
вить им достойную встречу. 
Н у, что ж , зато они оставили 
нам очень приятное наследство
—  700 гектаров земли. М ы  с 
удовольствием присоединили 
их к  своим 800 гектарам.

Пайцояи говорит, что бегст
во кулаков избавило молодой 
кооператив только от части 
стоявших перед ним проблем. 
Начались поиски основного на
правления хозяйства. Решаю
щее звено помогли найти со
ветские друзья, приступившие 
тогда к  р>асширению посевов 
ку ку р у зы . К у ку р у з у  начали 
сеять и в Ш афштедте в 1955 
году, но тогда было засеяно 
лишь несколько гектаров. Ре
шающ им " в этом отношении 
был 1956 год. Посевная пло
щадь под кукур узо й  возросла 
в этом году до 60 гектаров. 
Начались опоры, к а к  сеять ее— 
рядовым или квадратно-гнездо
вым способом? Вопреки предо
стережениям некоторых кон
сервативных учены х было ре
шено по примеру , советских 
колхозников сеять квадратно- 
гнездовым способом. Но скеп
тики  не дремали. «Интересно, 
ка к  они будут сеять ее без ма
шин?» —  злорадно спрашива
ли некоторые сторонники ря
дового сева. Ответ не заставил 
себя долго ждать, он пришел 
из СССР. Советские друзья 
оказали шафштедтцам неоце
нимую помощь, поставив им 
соответствующие машины.

Однако скептики не унима
лись: «Теперь посмотрим, ка к  
они уберут свою куку р у зу !» ,
—  говорили они.

—  Они опять забыли, что 
мы не одни, что у  нас есть 
верные друзья, —  улыбаясь, 
говорит Вильгельм Пайцони.
—  М ы  получили из Советско
го Союза кукурузоуборочн 1>:е 
комбайны. Когда нованькне. 
сверкающие лаком машии.ы 
ш ироким фронтом начали на
ступление на урожай, скепти
ков не осталось. И х  доконала 
кукур уза , такая высокая, чго 
в ней мог свободно спрятаться 
человек верхом на коне. Резко 
возросло число членов коопе
ратива. Первый день уборки 
ку ку р у зы  был похож на боль
шое народное гулянье.

С тех пор ку ку р у за  прочно 
вошла в ж изнь С Х П К  имени 
Ф ридриха Энгельса. Производ
ство ку ку р у зы  дало возмож
ность поднять животноводство. 
В 1958 году под кукур узо й  на 
силос было Зсшято 200 гекта
ров. На каждом гектаре было 
выращено до 700 центнеров 
зеленой массы. Весь свой скот 
кооператив благодаря внедре
нию ку ку р у зы  полностью обес
печивает собственными корма
ми.

Последние годы были года
ми большого триумфа для 
шафштедского кооператива. С 
момента его основания число 
его членов увеличилось с 1 2  

до 522 человек, а земельная 
площадь расширилась со 1 2 0  

до 2 .520 ^гектаров.
Слава шафштедского сель

скохозяйственного производст
венного кооператива имени 
Ф ридриха Энгельса растет. В 
Ш аф штедт приезжаю т учиться 
и перенимать опыт куку р у зо 
воды из всех округов ГД Р , а 
такж е делегации из других со
циалистических стран. Коопе
ратив стал поистине универси
тетом передового сельскохозяй
ственного опыта ДЛЯ' всей рес
публики.

В. И В А Н О В .
(ТАСС).

В Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я  
ЗАРУБЕЖНОЙ ПЕЧАТИ

Зарубежная печать щ юдолжает 
уделять огрош ю е внимание визи
ту  Н. С. Хрущ ева в С Ш А . Газетьй 
оживленно комментирую т такж е 
советские предложения о всеоб
щем и полном разоружении, вне
сенные на рассмотрение сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

А м ериканская печать отводит 
целые страницы для фотоснимков 
и телеграмм с описанием поездки 
высокого советского гостя по 
стране. Небывало большое число- 
газет публикует полные тексты  
речей Н. С. Хрущ ева.

Тон редакционных' статей мно
гих газет показывает, что 
Н. С. Хрущ ев произвел большое 
впечатление на американцев. Га
зета «Пост-диопетч» в главной 
передовой статье заявляет, что «в 
разгаре выполнения своей миссии 
Н икита  Хрущ ев, бессомненно. 
произвел огромное впечатление... 
Его образ запечатлелся глубоко в 
скептических умах американцев: 
прежде всего господин Хрущ ев 
сумел внуш ить глубокое убежде
ние, что он и его правительство 
серьезно подходят к  делу, когда 
говорят об урегулировании споров 
холодной войны и о необходимо
сти решительно идти по пути  к  
миру и разоружению». Очень 
важно, продолжает «Пост-дис- 

, петч», чтобы руководители С Ш А  
I и других западных стран с такой 
\ же готовностью согласились пере-' 

вести международные отношения 
на новые рельсы. «Во-первых, —  
пишет «Пост-диопетч», —  Х р у 
щев произвел на американцев 
впечатле'Ние своим выступлением 
в ООН по вопросу о разоружении, 
ибо эта речь была так смела и 
исчерпывающа, что дух захваты
вало. Предложение о простом, 
безоговорочном уничтожении всех 
военных учреждений и средств 
войны требует немедленной реак
ции. И  все же, если люди имеют 
в виду то, что они говорят теперь 
об ужасах ядерной войны, то к о 
нечной целью является тотальное 
разоружение, и, говоря это столь 
недвусмысленно, господин Х р у 
щев выразил глубочайшие чаяния 
народов всех стран». Во-вторых, 
продолжает «Пост-диспетч»,

„Мы аплодируем 
Хрущеву потому, что

хотим мира ik

Н Ь Ю -Й О Р К , 23 сентября. 
(ТАСС). А мериканское теле
видение ежедневно передает 
специальные программы, посвя
щенные пребыванию в Соеди
ненных Ш татах Америки Предсе- 
дате^1я Совета М инистров СССР 
Н. С. Хрущ ева. Во время одной 
из своих передач крупная телеви
зионная компания «Нейшнл брод- 
кастинг компани» провела опрос 
среди многочисленных американ
цев, собравшихся, чтобы привет
ствовать высокого советского го
стя, у  отеля «М арк гопкинс» , в 
котором останавливался Н. С. Х р у 
щев во время своего пребыва
ния в г. Сан-Ф ранциско. Всем 
был задан один и гот же вопрос: 
почему вы аплодировали
Н. С. Хрущ еву?

Первый же из опрошенных, мо
лодой человек лет 25-ти, ответил, 
что аплодировал Х рущ еву потому, 
что, ка к  и все, желает мира. К о р 
респондент компании повторил 
свой вопрос еще нескольким ли
цам. Ответ был один и тот 
же: мы приветствуем главу Совет
ского  правительства потому, что 
хотим мира на земле. Только 
один из опрошенных заявил, что 
он не аплодировал Хрущ еву. К о г 
да же очередь дошла до пожилого 
жителя Сан-Фраяцибко, то после
довал ответ: «Я аплодировал
Н. С. Х рущ еву потому, что он 
самый выдающийся в мире борец 
за дело трудового народа».

На этом корреспондент закон
чил свой опрос.

25 сентября I 25 сентября

О Т К Р Ы Т И Е  Ц И Р К А
Большая разнообразная программа в 2-х отде

лениях.
Начало представлений в 8 часов вечера.
В воскресенье, 27 сентября, 4  представления. Начало 

в 11, 2, 5 и 8 час. 30 мин. вечера. Касса открыта с 10 
часов утра.

Адрес цирка: г. Томск, угол улицы  Розы Люксембург и
Кооперативного переулка,' остановка трамвая «Совпартшколь- ^  
ная». «Л■f.
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► <
t Томская областная контора по прокату кинофильмов I
► выпускает на экраны области новые хроникально-документальные «
► и, научно-популярные фильмы «

I  «Н О В А Я  Б О Л Г А Р И Я »  J
► «
» Фильм повествует о новой счастливой жизни трудящ ихся 3 
J Болгарской Народной Республики, вставшей на путь ооциали- «
► стичеС'Кого строительства. 3
t  ■«
► «ПО Г Р У П П О В О М У  М Е Т О Д У » 3
» « 
!; Ф ильм знакомит с новой технологией обработки деталей по 5 
t  группам (которые создаются на основе общих геометрических 3 
t  признаков), разработанной лауреатом Ленинской премии кая- j
► дидатом технических наук С. П. Митрофановым. j

t  « Н А Ш А  Д Р У Ж Б А  Н А  В Е К А »  3
» «
► О пребывании партийно-правительственной делегации СССР 3
► во главе с Н. С. Хрущ евым в Народной Республике Албании. «
f  <
► «Н О В А Я  Ш Е Р С Т Ь »  3

» Кинорассказ о том, ка к  из отходов Таза и нефтепродуктов 3 
» создается искусственная шерсть. 3
t 3
t  «С И Б И Р Ь  Н А  Э К Р А Н Е »  , № 4 2  3

Н. с . Хрущ ев, произвел впечат
ление на американце® тем, что 
«он с такой живостью  убедил аме
риканцев в своей страстной вере 
в будущее своей страны и ее со
циальной системы... Он приводит 
веские доказательства тому, что 
советская система в его стране 
работает на полный ход, а побе
ды, одержанные благодаря ее 
умению сосредоточивать научные 
и технические силы, заставляют 
думать, что мы гто лкнул и сь  с 
реальны'м и длительным вызовом. 
Обе формы (^щ ества и экономи
ческих систем могут сосущество
вать. Короче говоря, господин 
Хрущ ев предоставляет нам воз
можность и предлагает —  еще 
подлежащ ую проверке возмож
ность —  сделать действительно 
решающий поворот в междуна
родных отношениях, сняв тем са
мым с людей по крайней мере 
часть бремени излиш них BoopyHte- 
ний. Он предлагает такж е всту
пить в политическое и социаль
ное соревнование с советской 
системой. Эту возможность надо 
использовать, а вызов —  при
нять».

П ариж ская печать, помещая 
подробные сообщения о пребыва
нии Н. С. Хрущ ева в С Ш А , под
черкивает теплоту и сердечность 
его встреч с простыми американ
цами. Корреспондент «Ю маните» 
Пьер Куртад  отмечает, что среди 
тех американцев, с которыми он 
беседовал, ему не довелось встре
тить ни одного, кто  не одобрял 
бы эту поездку главы Советского 
правительства в С Ш А . Раймон 
Арон, комментируя поездку 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А , пишет в 
газете «Ф игаро», что этот визит 
является историческим событием. 
А рон  подчеркивает, что визит 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А  и пред
стоящ ая поездка Д. Эйзенхауэра 
в СССР останутся символом той 
эпохи, когда руководители самых 
могущ ественных и самых враж 
дебных друг д ругу  государств об- 
менив^1готся рукопожатиями и 
сердечными словами, ибо их об
щая заинтересованность в сохра
нении мира стоит вьппе противо
речий между их интересами.

Орган демократической кресть
янской партии Германии газета 
«Бауэрн-эхо» отмечает, что пред

ложения Сове"^ского правительст
ва, внесенные на рассмотрение 
Генеральной Ассамблеи ООН, яв

ляются простыми н  ж ж ы м и : не
будет оружия и средств ведения 
войны, не будет и убийств наро
дов. К а к  отмечает газета, эту 
идею поддерживают простые люди 
во всем мире, ибо мирное сосуще
ствование является единственной 
возможностью сосуществования.

Комментируя советские предло
жения по разоружению, иракская 
газета «Аз-Заман» подчеркивает, 
что предложения, изложенные в 
выступлении Хрущ ева на Гене
ральной Ассамблее ООН, находят 
отклик во всем мире. Гавета на
зывает предложения главы Совет
ского  правительства «ценным и 
конструктивны м  проектом, кото
рый в случае его принятия сдела
ет войну невозможной и обеспечит 
безопасность всех народов». Д р у 
гая иракская газета —  «Аль- 
Биляд» пишет: «По мнению всех 
честных людей мира, визит Х р у 
щева в С Ш А  символизирует мир
ны й демарш Советского Союза в 
отношении американского народа. 
Его целью является прекращение 
холодной войны путем установле
ния непосредственных контактов 
с руководителями Запада и, в ча
стности, с Эйзенхауэром. В  связи 
с этим трудно преуменьшить зна
чение и ценность речи, которую  
Хрущ ев произнес в ООН. Если 
те мирные предложения, о кото
ры х говорится в речи, будут про
ведены в жизнь, мир будет избав
лен от угрозы  войны. Реализация 
советских предложений будет оз
начать такж е избавление народов 
всего мира не только от угрозы- 
смерти, но такж е от голода, ни
щеты и лиш ений».

Каирские га-зеты отмечают го
рячий прием, который оказывают 
простые люди А м ерики  советско
м у гостю, а такж е публикую т 
многочисленные высказывания 
Н. С. Хрущ ева. В  печати особенно 
выделяется то место из выступле
ния Н. С. Хрущ ева на банкете, 
устроенном в его честь мэром 
Сан-Ф ранциско, где говорится о 
желании Советского Союза пре
дотвратить войну со всеми ее 
ужасными после|Дствиями для че
ловечества. Газета «Аль-М аса» 
подчеркивает, что в разоружении 
кровно заинтересованы все наро
ды мира, ибо они на своей спине 
испытывают всю тяжесть гонки 
вооружений.

■ (ТАСС).

Л' ‘
б

Ф Е Д Е Р А Т И В Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А  Г Е Р М А Н И Я . Недавно горня
ки  одного нз крупнейш их центров угольной промышленности —  го
рода Дортмунда устроили многотысячный митинг и  демонстрацию  
протеста против наступления монополий на их жизненные права.

Пытаясь найти выход из затянувшегося кризиса в области сбыта 
угля, рурские шахтовладельцы закрывают «нерентабельные» шахты, 
вводят «нерабочие смены», проводят массовые увольнения.

Н а снимке: участники  демонстрации несут лозунг, выражающ ий  
их отношение к  происходящим событиям: «10 лет все та ж е  песня»*

(Ф отохроника ТАСС).

Советская выставка в Китае

Всеобщая забастовка трудящихся 
Аргентины

П Е К И Н , 23 сентября. (ТАСС). 
Советская научно-техническая вы 
ставка по использованию атомной 
энергии в мирных целях в Чэнду, 
административном центре провин
ции Сычуань, пользуется большим 
успехом среди населе.ния. За ме
сяц ее посетило около 500 тысяч 
человек.

К а к  сообщили корреспонденту 
ТА С С , ежедневно в Чэнду для ос
мотра выставки прибывают деле
гации не только из многих горо
дов и населенных пунктов провин
ции Сычуань, но и  из провинции 
Ганьсу, Ш эньси, Цинхай и дру
гих районов Китая.

Представители различных на
циональностей Китая оставляют в 
книге отзывов восторженные за
писи.

Администрация выставки, а к 
тивисты местного отделения Об

щества китайско-советской др уж 
бы и работники городского фи
лиала общества физиков и науч
но-технического общества прикла- 
дьшают много усилий к  тому, что(- 
бы к а к  можно полнее ознакомийь 
население с достижениями совет
ских  учены х в области мирного 
использования энергии атома. На 
предприятиях и в учреждениях 
города прочитано 1 2  докладо'в, ко 
торые прослушало 5 0  тысяч че
ловек. Городская и  провиициаль- 
ная радиостанции передали 33 
лекции по радио. Научно-техни
ческое общество провинции изда
ло брошюру и специальные мате
риалы о выставке общим тиражом 
более 8 0  тысяч экземпляров.

O k o jjg  3 0 0  т ы с я ч  ж и т е л е й  г о 
р о д а  и  п р о в и н ц и и  п р о с м о т р е л о  
с о в е т с к и е  и  к и т а й с к и е  н а у ч н о - п о 
п у л я р н ы е  ф и л ь м ы  о б  а т о м н о й  
а н е р г и и .

Помощь If НДР населению 
Южной Кореи, пострадавшему 

от тайфуна

Б У Э Н О С -А Й Р Е С , 23 сентября, 
(ТАСС). Сегодня началась всеоб
щая 48-часовая забастовка трудя
щ ихся Аргентины , в которой 
участвует около 3 миллионов че
ловек, т. е. абсолютное большии- 
сгво трудящ ихся страны. Бастуют 
1 0 0  тысяч стрюительяых рабочих, 
200 тысяч текстильщ иков, 300 
тысяч металлистов, рабочие 
большинства других отраслей 
промышленности, докеры, нефтя
ники, банковские и торговые слу
жащие, сельскохозяйственные ра
бочие и т. д.

К  забастовке не присоединилась 
лишь так называемая группиров
ка 32 профсоюзов, во главе кото
рой стоят правые социалисты.

Забастовка объявлена на осно
ве общей программы борьбы за 
единство трудящ ихся, одобренной 
объединением 62 профсоюзов, 
«движением за единство и коор
динацию» и рядом независимых 
профсоюзов,

Эта программа содержит такие 
требования, ка к  повышение зар
платы, немедленное снижение цен 
на продовольствие и предметы 
первой необходимости, повысив
ш ихся с января текущ его года, по 
официальным данным, на 87,5 
процента; восстановление уволен
ны х рабочих, невмешательство 
правительства в дела профсоюзов 
и другие. Программа такж е пре

дусматривает защ иту националь
ной промышленности, отмену 
чрезвычайного положения в 
стране, передачу земли тем, кто 
ее обрабатывает, и ряд других 
требований.

Забастовку поддерживают раз
личные слои населения. О своей 
солидарности с бастующими зая
вили часть молодежи правящей 
партии « Гражданско-радикальский 
союз непримиримых», универси
тетская федерация Буэнос-А йре
са, федерация студентов средних 
учебных заведений.

В результате забастовки пре
кращ ены работы на промышлен
ных предприятиях и стройках, 
приостановлены погрузочно-раз
грузочные работы в партах, не вы
шли газеты, не работает тран
спорт, закры ты  магазины, банки. 
Деловая и культурная ж изнь в 
столице и на периферии парализо
вана. На крупны х предприятиях, 
вокзалах, станциях метро и дру
гих важны х объектах «для соблю
дения порядка» поставлены солда
ты и полиция.

Сегодняшняя забастовка яв
ляется крупнейш им в истории ар
гентинского рабочего движения 
организованным . выступлением 
трудящ ихся. Она открывает но
вый период совместной борьбы 
трудящ ихся в защ иту своих прав 
и национальных интересов стра
ны. .

П Х Е Н Ь Я Н , 23 сентября. 
(ТАСС). Сегодня здесь опублико
вано постановление Кабинета ми
нистров К Н Д Р  об оказании помо
щи населению, пострадавшему от 
тайфуна, который на днях пронес
ся над территорией Ю жной Кореи,

Даже по неполным данным, 
опубликованным ю жно-корейоки- 
ми властями, в результате тай
фуна несколько ть кя ч  человек 
погибло и более 633 тысяч чело
век лишилось крова.

Кабинет министров К Н Д Р , вы
ражая волю корейского народа, 
решил в первую очередь напра
вить для ок тзания немедленной 
помощи пострадавшим 4.500 тонн

На турнире претендентов
Б Л Е Д , 24 сентября. (Спец, 

корр. ТА С С ). Гроссмейстер 
И. Бондаревский сообщает:

Вчера в Блрде состоял<?сь до
игрывание отложенных , " партий 
9 и 10 туров. Не возобновляя и г
ры, Олафссон сдался Бенко. Со
ветские гроссмейстеры Смыслов и 
Керес согласились на ничью.

Ф актически  доигрывалась толь
ко  одна партия —  Олафссон —  
Глигорич. Она была отложена с 
позиционным перевесом на сторо-

— •

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 сец^ 
тября по Томской области ож и
дается облачная погода с прояс
нениями, местами слабые дожди, 
ветер ю ж ны й, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
1 2 — 17 градусов тепла.

Зам. редактора А . Н. НО ВО СЕЛО В.

Томский электромеханический институт 
инженеров железнодорожного транспорта

о б гв я в л я ^ е т  л р и е я ж  хсл жеурсх,х
по подготовке к  вступительным экзаменам в институт 

на 1960 год без отрыва тт производства

Для зачисления на курсы  должны быть представлены сле
дующие документы- заявление на имя начальника института, 
справка с места' работы <■ указанием общего- стажа работы, 
характеристика с места работы, подписанная администрацией 
и общественными организациями, подливнин или нотариально 
заверенная копия документа о среднем образовании.

Срюк обучения на курсах с \ 5  октября 1959 по 15 июня 
1960 года.

Занятия будут проводиться по понедельникам, средам и пят
ницам по 4 часа в день.

Плата 270 рублей за весь период обучения.
Прием заявлений с 25 сентября в комнате №  214 с 9  часов 

утра до 12 часов дня и в комнате №  113 главного корпуса ин
ститута с 4 часов дня до 6  часов вечера.

Адрес: г. Томск, проспект имени Ленина, 35.

Томский государственный унйверситет
имени В. В. Куйбышева

ПРОВОДИТ НАБОР

на 8-месячные курсы по подготовке к вступитель
ным экзаменам в университет в 1960 году 

без отрыва от производства
На курсы  принимаются граждане, работающие в различных 

областях народнп’’о хозяйства и культуры .
Д ля зачисления 'н а  курсы  должны быть представлены 

следующие документы: заявление на имя ректора университе
та, справка с места работы, характеристика с места работы, 
документ об образовании (предъявляется лично).

Занятия курсов с 5 октября 1959 года по 1 июля 1960  года.
Они буд^’т  проводиться по понедельникам, вторникам, сре

дам и пятницам с 7 часов до 11 часов вечера. '
Плата 300 рублей за весь период обучения.
Д окум енты  принимаются ежедневно, кром е ‘ выходных дней, 

с 9 часов утра до 6  часов вечера в учебной части.
Адрес: г. Томск, проспект имени Ти:иирязева, 3.

Ректорат.

Томский педагогический институт
проводит набор на 9-месячные курсы  по подготовке к  всту

пительным экзаменам в институт на 1960 год без отрыва от 
производства.

На курсы  пргшимаются граждане, работающие в различных 
областях народного хозяйства и культуры . Д ля зачисления на 
курсы  должны  быть представлены следующие документы: за
явление на имя директора ииститута, справка с места работы 
с указанием общего стажа работы, характеристика с места ра
боты, подписанная администрацией и общественными oipraen- 
зациями, нотариально заверенная копия документа о среднем 
образования.

Начало занятий 15 октября 1959 г. С работающими во 
вторунЬ смену занятия будут проводиться в утреннее В1ремя.

Оплата 270 рублей за весь период обучения.
Д окум енты  принимаются по 10 схктября, ежедневно, кроме 

выходных дней, с 9 час. утра до 17 часов.
Адрес: г. Томок, улица Киевская, 60.

Томское областное управление трудовых резервов
с 25 сентября по 25 октября 1959 года

ПРОВОДИТ прием  учащ и хся  в училищ е м еханизации  
сел ьско го  хо зяй ств а  д л я  п о д го то в ки  тр а кто р и с то в -  

маш инистов ш и р о ко го  проф иля

Срок; обучения —  один год. Принимаются физически здоро
вые муж чины  и женщ ины  в возрасте 17 лет и старше, преиму
щественно с семилетким образованием.

За направлениями на учебу, а такж е об условиях приема 
обращаться в правления колхозов, РТС  и районные сельско. 
хозяйственные инспекции.

Томская школа кулинарного ученичества объявляет допол
нительный набор на двухгодичное отделение по подготовке по
варов с 1 0 -классным образованием.

Обращаться: г. Томск, улица Обруб, 10, ш кола кулинарного 
ученичества.

У
очищевного риса, 910.000 мет
ров ткани, 1 0 0  тысяч пар обуви, 
100 тысяч мешков цемента, 5.000 
кубических метров древесины. 
Д ля быстрейшего осуществления 
настоящего мероприятия органи
зована специальная комиссия, 
председателем которой назначен 
за)меститель председателя Кабине
та министров К Н Д Р  Л и Ч ж у  Ен.

Правительство К Н Д Р  заявляет 
в своем постановлении, что оно 
всегда готово принять пострадав
ш их от тайфуна в северную часть 
республики, чтобы они могли из
бавиться от постигш их их бедст
вий.

не исландского гро-ссмейстера, но 
при доигрывании Глигорич точ
ной защитой сумел добиться ни
чьей.

Таким образом, после 10 туров 
турнирную  таблицу возглавляет 
Керес, набравший 7 очков. За ним 
следуют Петросян и Таль —  по 
6  очков, Глигорич —  5,5 очка, 
Бенко, Смыслов, Фишер —  по 4, 
Олафссон —  3,5.

24 сентября состоится очеред
ной, 1 1 -й тур.

И З В Е Щ Е Н И Е

25 сентября, в 8  часов вечера, 
в обллектории (проспект имени 
Ленина, 36) сост.оится публичная 
лекция на тему: «Международное 
положение». Читает • кандидат 
юридических наук Мелехин Б. И .

Адрес редакции: гор. Томск, 
вузов, школ а культуры  —

проси, им. Ленина, 13, телефоны: редактора — 37 37 . заместителя редакп
42-46, сельского хозяйства 37-39 , промышленного —  37-75. отдела nnceni —• з 'г -зв  в чд-4 7 , отдела ипц 

_________________________  директора тки<»1>рофяи — 37-72. стенографистки

Требуется бухгалтер для рабо
ты в Тым ском охотпромхозе.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 8 , сйлпотребсоюз, уп 
равление кадров. 2 — 1

37-37, зав1естнтеля редактора — 51-7S; ответ, секретаря •— 31-19. секретариата — 4 2 .4 0  отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, ироиаганды — 47-45, 
.г ..,-.- 3 7 - 3 8  в  31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,

Л __ *^7.70 лтРнпто/Ьитгиг» __ 52"02а

i

Томскому обкому Д О С А А Ф  
требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3.
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